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 CURTCURTCURTCURTCURTASASASASAS
PROCURADORES
Esta semana foi de anúncio dos novos Procuradores
Gerais, tanto na Prefeitura como na Câmara Municipal
em São Sebastião do Paraíso. Ambos os cargos esta-
vam vagos há menos de 15 dias, quando os titulares
de ambos os poderes resolveram deixar de atuar na
função. De um lado questões pessoais e de outro tam-
bém em função de um simples parecer estariam entre
os motivos alegados para o afastamento dos cargos.
Os novos procuradores são Nilo Kazan de Oliveira pela
Prefeitura, e José Henrique Caldas de Pádua, na Câ-
mara dos Vereadores.

AUDIÊNCIA PÚBLICA
Nesta quinta-feira,22, a Comissão de Agropecuária e
Agroindústria da Assembleia Legislativa de Minas Ge-
rais (ALMG) realiza audiência pública para debater o
atraso nos repasses do Estado aos municípios e seu
impacto na manutenção dos serviços públicos para a
população rural. A reunião acontecerá no Auditório José
Alencar Gomes da Silva, a partir de 10 horas. O autor
do requerimento é o presidente da comissão, deputa-
do Antonio Carlos Arantes (PSDB), para quem a priori-
dade é cobrar providências do Judiciário e do Ministé-
rio Público.

DEBATES
Arantes anuncia que pretende discutir a falta de re-
passes do governo, principalmente IPVA, recursos da
saúde e da educação. Ele afirma que tal atitude “é um
sequestro de recursos dos municípios”, destacando a
importância da participação dos prefeitos. A questão
já vem sendo discutida na Assembleia desde 2017. Em
maio do ano passado, um relatório divulgado pelo Con-
selho Estadual dos Secretários Municipais de Saúde
de Minas Gerais (Cosems-MG) foi repassado aos de-
putados, indicando que a dívida do Estado com os
municípios, já naquela época, apenas na área da saú-
de, ultrapassava R$ 1,5 bilhão

MUDANÇA
Desde o início da semana a Secretaria Municipal de
Saúde de Paraíso está localizada em novo endereço,
atendendo agora à Rua Geraldo Marcolini, 1882, pré-
dio do antigo Pronto Socorro. O local passou por am-
pla reforma com o objetivo de oferecer melhores con-
dições de trabalho aos servidores e acesso à popula-
ção. Até então o atendimento era feito em uma ala da
Arena João Mambrini. Em tempos outros de triste me-
mória, chegou a funcionar no prédio anexo na Praça
da Lagoinha. Sinal dos tempos, pois, mudanças como
estas são sempre bem vindas.

SAÚDE
O deputado federal Carlos Melles anunciou nesta ter-
ça-feira,20, a liberação de uma série de recursos des-
tinados aos municípios de sua base eleitoral. No caso
de São Sebastião do Paraíso foram disponibilizados
R$ 359 mil ao setor da saúde, mais especificamente,
para a Unidade de Pronto Atendimento (UPA). O parla-
mentar anuncia que o recurso é fruto do trabalho par-
ceiro realizado com o prefeito Walker Américo e com a
Câmara Municipal.  Antes ele disse ter conseguido
outros R$ 2,5 milhões para cirurgias eletivas. Todos
juntos e misturados, confere.

AÇÃO MUNICIPALISTA
Na última quinta-feira, 15, em  Guaxupé, foi realizado
na região Sul, a sexta edição do projeto “Ação
Municipalista” em Minas Gerais. Pelo menos 23 cida-
des enviaram representadas e, entre as 92 pessoas
presentes, 13 prefeitos da região, dois vice-prefeitos
e 12 vereadores. Promovida pela Confederação Naci-
onal dos Municípios (CNM), com apoio da Associação
Mineira de Municípios (AMM), a série de encontros
busca dialogar com os gestores municipais sobre as
principais reivindicações municipalistas, bem como as
pautas prioritárias que serão defendidas pelo movimen-
to em 2018 e os projetos que estão para ser votados
no Congresso Nacional.

CREDENCIADA
A E.E. Clóvis Salgado foi a única de São Sebastião do
Paraíso credenciada pela Superintendência de Avali-
ação Educacional para emitir a certificação em nível
de conclusão do Ensino Fundamental e Médio. A medi-
da adotada tem como base o Exame Nacional para
Certificação de Competências de Jovens e Adultos
(Enceja) realizado a partir de 2017. O documento pu-
blicado no Diário Oficial Minas Gerais, tem a assinatu-
ra de Geniana Guimarães Faria, pela Superintendên-
cia de Avaliação Educacional.

GUARDINHA
A Prefeitura de São Sebastião do Paraíso divulgou o
chamamento público visando à seleção de organiza-
ção da sociedade civil interessada em celebrar termo
de fomento. A iniciativa tem por objeto a execução de
projeto de realização da Festa da Congada e
Moçambique no Distrito de Guardinha 2018. Os inte-
ressados deverão apresentar proposta até o dia 19
de abril às 17 horas. A modalidade é a mesma que foi
utilizada para a realização da festa da Congada em
Paraíso em 2017. Tem muita gente esperando e de
olho na concorrência,

PACHECO
O deputado Rodrigo Pacheco teve recepção calorosa
no DEM. Sua filiação na segunda-feira, em Belo Hori-
zonte, foi prestigiada não apenas por dirigentes do
partido, mas também por grande número de políticos
de outras siglas, notadamente do PSDB que articulam
uma composição de chapa composta pelo senador
Antônio Anastasia e Rodrigo Pacheco na disputa pelo
governo mineiro.

CEDEU
Tucanos há algum articulavam a candidatura de
Anastasia ao Palácio da Liberdade, mas ele jurou de
pés juntos seguidas vezes que não tinha essa inten-
ção. De tanto cortejado, acabou cedendo, e sua pré-
candidatura foi confirmada no final de semana, o que
pode ter mudado em muito o cenário das eleições.

SÃO 7 PRÉ-CANDIDATOS
Até o momento são seis pré-candidatos a governador:
Rodrigo Pacheco (DEM), Antônio Anastasia (PSDB),
Marcio Lacerda (PSB), Fernando Pimentel (PT), Dinis
Pinheiro (Solidariedade), o empresário Romeu Zema
(Novo), o psicólogo João Batista Mares Guia (Rede).
Comenta-se que o ex-presidente da Assembleia
Legislativa, Dinis Pinheiro poderá optar por concorrer
ao Senado. Mas são conjecturas. De agora em diante
muita água passará debaixo da ponte.

O LANÇAMENTO CONDICIONAL
OPINIÃO
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O PSDB lançou o senador Antonio Anastasia para
governador na última sexta-feira. Ele autorizou seu par-
tido a usar seu nome em negociações para formar a
melhor frente partidária possível.

O gesto põe reparo imediato na hemorragia do PSDB.
A cauterização durará pelo menos até 3 de abril, quatro
dias antes do encerramento do prazo fatídico das filiações
e desincompatibilizações, justamente quando ele volta-
rá da Suíça ao reparo do hálito das feras.

Os tucanos ficaram assim outorgados com a
condicionante de uma aceitação definida por Anastasia.
Gastarão o cacife representado pelo prestígio do ex-
governador, na reta final dessa primeira etapa pré-elei-
toral. Entende-se, na falta de maiores explicações, que
ao retornar do exterior se posicionará oficialmente para
um sim ou um não.

A tradução dos fatos: tudo é possível.
Que recue se os arranjos do PSDB não forem sufici-

entemente animadores e convincentes, ou que avance
caso as perspectivas sejam animadoras no limite da
invencibilidade. Aí quer dizer que, se na arca embarca-
rem todas as espécies, a coisa vai pra frente.

A cessão de seu nome está condicionada no limite
temporal de sua volta dos Alpes suíços e na condição
que se forme um exército estrepitosamente forte.

De relance, e isso importa aos deputados candida-
tos à reeleição, o nome de Anastasia estancará a san-
gria de desfiliações de prefeitos e lideranças, podendo
atrair novos aliados. Com ele, o protagonismo volta a
iluminar o PSDB. Atende o desejo de Geraldo Alckmin,
sem palanque definido em Minas, e sem dúvida ajuda
Aécio Neves a disputar o Senado, depois de acuado ao
limite do desespero pelas denúncias de Rodrigo Janot.

Anastasia atende vários objetivos, menos o dele de
ficar em paz. Será um facilitador nas composições tucanas
e dá novo alento para a reeleição dos atuais parlamen-
tares desgastados, como desgastado é todo o Congresso
Nacional. Nota-se que a falta de entusiasmo do candi-
dato lançado às feras se deu sem apresentação debai-
xo de holofotes, circunstância que deixa o momento como
o primeiro estágio de um lançamento partidário, que co-
locará em órbita eleitoral o PSDB.

Se a viagem nas alturas continuará até o planeta "Pa-
lácio Tiradentes" é outra questão ainda incerta. O parti-
do quer se valer da imagem de Anastasia para colocar
suas candidaturas proporcionais em condição de viabi-
lidade, já que, em seguida, com o tanque cheio de fun-
dos partidários, terá força para ser um dos players da
contenda ao governo.

O PSDB precisa alcançar a camada da credibilidade
e deixar de afugentar alianças, ganhar, assim, um raio
de manobra orbital até para se acertar com Rodrigo
Pacheco ou lançar com credibilidade o deputado Marcus
Pestana para governador, ele que se declarou disposto
ao "sacrifício" para garantir palanque a Alckmin.

Anastasia foi sacudido um dia antes do anúncio pelo
recado de Aécio Neves durante visita a Contagem, quan-
do sentenciou: "A responsabilidade para com o Estado
e os municípios que representamos fala mais alto que
nossas vontades pessoais". Daí em diante cessou o
mantra das chuteiras penduradas de Anastasia. O PSDB
partiu para a conquista de Minas, ou um balão de en-
saio estruturado com aspecto de credibilidade.

A "injunção" ecoou como um "brado retumbante às
margens plácidas do Senado", tirou Anastasia do con-
forto, do sentimento de "missão cumprida" até o fim. Deu
sinal de que a hora é de engraxar as chuteiras
ressecadas e voltar ao campo, com lábaro tucano, capi-
taneando o time de veteranos.

O PSDB, como o exército napoleônico depois do ma-
logro de Moscou, volta a se reconstituir.

Isso aconteceu embora Anastasia tenha dado expli-
cações que difundem a sensação de um Estado
irreparavelmente quebrado com déficit em suas contas,
com o rombo previdenciário e o desarranjo tributário. E
qual a fórmula tucana que podem resolver? Uma dispu-
ta direta contra Pimentel será acirrada, e o debate so-
bre as origens e as causas da maior crise enfrentada
por Minas levará os dois a explicações dolorosas.

Isso pode dar vantagens a uma terceira via e derro-
tar os dois no mesmo confronto?

Abre-se assim uma fase inesperada da qual Anastasia
não conseguiu escapar. Agora ele é o ator principal.

(O Tempo, 18/03/18)

"Ainda bem que sempre
existe outro dia. E outros so-
nhos. E outros risos. E ou-
tras pessoas. E outras coi-
sas". Ainda bem que existiu,
e existe na memória, a escri-
tora e jornalista naturalizada
brasileira Clarice Lispector,
para nos ensinar que não exis-
tem meios termos: ou tudo,
ou nada. Existem pessoas in-
teiras. Pessoas vazias são
chatas... Outras coisas... Vi-
vemos um mundo mais com-
plexo do que queremos. Do
que precisamos. Onde sobra
informação e falta tempo para
decifrarmos todas as demais.
Mas existem outras coisas...
Coisas boas em nossa vida,
que acabamos não notando.
Coisas simples, pequenas, al-
gumas grandes que aconte-
cem, ou já aconteceram du-
rante o tempo em que passa-
mos preocupados. Vamos ver
alguns momentos: ler um li-
vro ou matérias publicadas;
escrever crônicas e editoriais;
ouvir bem alto as músicas
preferidas; tocar um instru-
mento musical; ver lembran-
ças de nossos filhos; acom-
panhar o desenvolvimento e

crescimento de nossos netos
(até onde der) e vangloriar,
encher de glória por suas
inquietudes, gracinhas e inte-
ligências; curtir o pôr do sol,
o silente despontar da lua; vi-
ajar; ter um amigo verdadei-
ro; saborear fondue no frio-
zinho de Jacuí, ou no calor
mesmo - o que vale é o con-
vite de uma irmã querida;
dormir; silenciar, ficar sozi-
nho; em uma plataforma pa-
norâmica, apreciar a paisa-
gem, o verde, o horizonte lon-
gínquo, o nada e o tudo; pen-
sar e, através destes pensa-
mentos, resolver as coisas e
encontrar soluções. Essas são
só algumas coisas...

O importante é viver o
mais intensamente possível e
aumentar essa lista. Viva!
Enfim, como iniciei com
Clarice Lispector, termino
com a própria: Qualquer um
pode amar uma rosa, mas é
preciso um grande coração
para incluir os espinhos.

FERNANDO DE MIRANDA JORGE

Acadêmico Correspondente

da APC Jacuí/MG

fmjor31@gmail.com

Existem outras
coisas mais
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Por João Oliveira

A possibilidade do municí-
pio perder o financiamento de
R$ 3 milhões para o Progra-
ma de Modernização da Ad-
ministração Tributária (Pmat)
gerou intenso debate na Câ-
mara Municipal de Sebastião
do Paraíso após ser veicula-
do pela Prefeitura que “mo-
rosidade” no trâmite do pro-
jeto teria sido o motivo que
levou ao município a não con-
seguir realizar o financiamen-
to. O projeto foi aprovado
pela Casa no final de feve-
reiro e, segundo presidente da
Câmara, Marcelo de Morais,
os pares teriam até do dia 31
de março para concluir o trâ-
mite.

No entanto, o Banco de
Desenvolvimento Econômico
e Social (BNDES) suspendeu
em 1º de janeiro deste ano a
análise e os protocolos de pe-
didos de financiamento no
âmbito dos programas, linhas
e produtos, entre eles o
PMAT, que vinha sendo plei-
teado pela administração des-
de o último ano. A prefeitura,
após aprovação do projeto da
Câmara, que sofreu altera-
ções que tirou a possibilidade
do município usar parte do
recurso para pagar o serviço
de georeferenciamento e o
Cadastro Técnico Multifina-
litário, esperava aprovar o fi-
nanciamento junto à Caixa
Econômica Federal, mas após
suspensão pelo BNDES, não
há previsão de reabertura da
linha de crédito.

Segundo informações da
Prefeitura, a Câmara teria
agido com morosidade na
apreciação do projeto e não
levou em conta a necessida-
de iminente do município.
Conforme havia informado o
chefe do Departamento de

Sem conseguir  financiamento, Prefeitura alega
“morosidade” da Câmara e gera polêmica

Informática, Gustavo de
Paula, na última semana hou-
ve pane três vezes no siste-
ma dos computadores e os
servidores ficaram impossibi-
litados de exercer suas fun-
ções. Há tempo a prefeitura
vem sofrendo com servidores
fora de sistema o tempo todo,
além de todo um equipamen-
to obsoleto. Ainda, conforme
a Prefeitura, as máquinas ope-
ram com sistema Linux, mas
a maioria ainda utiliza
Windows XP, a sétima versão
do sistema, muitos com mais
de oito anos de uso e neces-
sitando de versões atuais de
hardware e software.

A colocação não agradou
os vereadores e tão pouco o
presidente da Casa, que te-
ceu duras críticas ao Poder
Executivo, alegando que o
município fala em falta de re-
cursos, mas tem escolhido
quais servidores pagar as fé-
rias-prêmio, afirmando que
esse recurso poderia ser usa-
do para aquisição de servidor
capaz de resolver o problema
enfrentado atualmente pelo
município.

O vice-presidente da
Casa, Vinício Scarano, tam-
bém demonstrou desconten-
tamento com a colocação e
citou reunião que aconteceu
entre vereadores e prefeitu-
ra o ocorrida naquela mesma
tarde e onde os vereadores
questionaram a “morosidade”
com que teriam agido.

“O que foi conferido a
nós, vereadores, é que seja-
mos aqueles que fiscalizam,
que dialogam em nome da po-
pulação com o Poder Execu-
tivo, e que façam legislatura
que ajudem a melhorar a nos-
sa comunidade”, iniciou sua
fala. Conforme recordou o
vereador, o último projeto do
PMAT para aquisição e mo-
dernização da administração

tributária aconteceu há dose
anos, não havendo mais in-
vestimento em equipamentos
na prefeitura.

“Após 12 anos recebemos
um projeto do PMAT, em ou-
tubro do último ano. Solicita-
mos documentos, foi enviado;
solicitamos emenda de inici-
ativa do Executivo, que não
foi aceita, e a partir daí pas-
samos a estudar e a rever o
projeto para que ele ficasse
adequado e só então fosse
aprovado. O projeto ficou
aqui durante quatro meses,
respeitamos o tempo de todos
e o provamos por unanimida-
de. Ou seja, em quatro me-
ses aprovamos o projeto e a
prefeitura há 12 precisava fa-
zer uma gestão desses equi-
pamentos”, pontuou o verea-
dor.

Vinícius criticou ainda o
que ele chamou de” falta de
capacidade para dialogar com
a Câmara”. “Se existe algu-

ma necessidade de fazer algo
diferente do que foi proposto,
é só se reunir com os verea-
dores e conversar ao invés de
colocar a culpa em uma Câ-
mara, que em sua grande mai-
oria, quer fazer o processo
bem feito para não acontecer
o que aconteceu nos últimos
anos: a cidade está um caos,
financeiro, administrativo, de
prioridades que eu nunca vi
na minha vida. O valor pago
de férias-prêmio a alguns fun-
cionários é o que equivale a
comprar dois servidores que
resolveriam grande parte do
problema que vem sofrendo
o sistema da prefeitura. Que
prioridade administrativa é
essa”, questionou. Por fim, o
vereador finalizou dizendo que
diálogo entre os poderes tem
acontecido em via de mão úni-
ca.

TERRENOS
Vinício disse ainda que a

Casa quer realizar a aprova-
ção da alienação dos terrenos,
projeto de iniciativa do Exe-
cutivo e que está sob análise
dos vereadores, o mais rápi-
do possível. Ele citou que os
pares esperam apenas que
Executivo discrimine como
serão gastos 70% do recurso
que, segundo legislação, pode
ser apenas com despesa de
capital. “Queremos saber
para onde vai esse dinheiro,
se será para aquisição de
maquinário para o Obras,
asfaltamento ou aquisição de
computadores. É só colocar
no papel e mandar para Câ-
mara, o presidente convoca
uma extraordinária imediata-
mente para aprovar o proje-
to”, completou.

PREFEITURA
Ainda na tarde de segun-

da-feira (19/3), aconteceu na
Prefeitura reunião entre ve-
readores e o Grupo Especial

de Trabalho para a Moderni-
zação da Administração Tri-
butária (GMAT). Na reunião
foram discutidos os motivos
que levaram o atraso na apro-
vação do projeto e que, até
então, acreditava-se que te-
ria até o dia 31 de março para
que o município pleiteasse o
financiamento de R$ 3 mi-
lhões.

No entanto, descobriu-se
mais tarde que o prazo era
até o dia 1.º de janeiro. O
GMAT pontuou que a des-
caracterização do projeto ini-
cial, além dos pedidos de vis-
ta, ocasionaram a demora em
sua aprovação, levando o mu-
nicípio a perder o prazo para
solicitação do financiamento.
Agora, conforme informou a
Prefeitura, não há previsão
para que o BNDES volte a
abrir nova linha de crédito,
deixando o município sem a
possibilidade de requerer o
PMAT.

ASSCAM
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CULPA GRAVE
Há um desacerto na lei penal brasileira,  responsá-

vel por injustiças e gambiarras dos juízes e tribunais.
Quando nosso Código Penal  foi criado, na década de
1940, e com ele os conceitos de crimes dolosos e
culposos, o  trânsito daqui não era tão caótico e
tampouco matava tanto como o faz hoje – trucidando
famílias e jovens e fomentando mais lutos que em
muitas guerras. Segundo o Direito legislado, se o cri-
me é intencional se chama doloso e sua punição é
mais rigorosa. No entanto, se o delito é não intencio-
nal, mas decorrente de imprudência, imperícia ou ne-
gligência, então se trata do crime denominado culposo,
que é punido de maneira mais branda e raramente
deflagra pena de prisão. Isso, no trânsito, em que quase
nunca há crimes dolosos ou intencionais, gera uma
impunidade atroz. O motorista bêbado, rachando um
pega, drogado ou altamente imprudente, quase nun-
ca vai preso porque não cometeu crime doloso, não
agiu intencionalmente. Agiu “sem querer”. E com isso
vai matando! A jurisprudência, que é o entendimento
da lei pelos tribunais (trocando em miúdos) passou a
adaptar a lei à necessidade dos nossos tempos e com
isso entendeu que condutores muito irresponsáveis
agiriam com dolo eventual – figura nova: agora o in-
frator não quer, mas assume o risco de gerar o resul-
tado criminoso. E com isso poderiam ser considera-
dos culpados por delitos mais graves e, via de
consequência, punidos mais severamente. Talvez sen-
sível a essas adaptações que tornam incerta a lei pe-
nal e desassossegam o estado democrático, porque
há juízes que entendem assim, e juízes que não ade-
rem a esse posicionamento, o legislador penal brasi-
leiro criou recentemente a “culpa grave” para as infra-
ções de trânsito. O crime é culposo, mas o condutor é
tão lambão e irresponsável que vai para a cadeia.
Vamos ver se funciona.

VALORES
Como sou um operador do Direito Penal que não

acredita que o Direito Penal resolva todas as mazelas
do mundo, creio piamente que colocar condutores cri-
minosos na cadeia não vai resolver o problema do trân-
sito brasileiro. Se tem que ser feito, se tem que conde-
nar  e prender, façamos, mas podemos ir além, e não
tratar o trânsito assassino diário que vivenciamos tão
somente como um crime, e motoristas imprudentes
apenas como criminosos. Podemos ir além. O sujeito
é no trânsito, mostra ao dirigir, a educação que tem.
Se não respeita os outros quando está pedestre, ao
volante é que não irá fazê-lo. Se age como
inconsequente na vida diária, não vai criar responsa-
bilidades quando controla um automóvel. A noção de
certo e errado, que chamamos na ciência de
“discernimento”, é que é falha em nosso país, a come-
çar por nossas famílias e escolas. Por falar nisso, em
muitos países do mundo, o trânsito e a direção são
ensinados como matérias regulares da grade curricular
do ensino regular, como matemática e história. Não há
impunidade, porque a fiscalização é eficiente, as polí-
cias e órgãos de controle de trânsito, e os homens e
mulheres que os incorporam, são bem pagos, respei-
tados e valorizados. Não existe leniência ou “jeitinho”.
Mesmo em países em que o automóvel é uma opção,
porque trens e aviões servem bem ao deslocamento
urbano e de longa distância, essa alternativa é regrada
e serve à coletividade. Nunca se pode sobrepor o in-
teresse individual ao coletivo. Esses valores devem
ser incutidos nas cabeças dos nossos jovens logo cedo,
se não, continuaremos batendo recordes negativos de
mortes e infrações no trânsito brasileiro.

DIRIGIMOS MAL
Também é fato que o motorista brasileiro dirige mal,

isso mesmo com três campeões mundiais de Fórmula
1 em nossa história. Dirigir não é pilotar. Há
condicionantes por aqui que tornam pior nosso desem-
penho ao volante. Não temos intempéries naturais, e
assim não sabemos dirigir sob intensa chuva, nevas-
ca ou com gelo na pista. Nossas estradas são ridícu-
las, e assim não podemos correr quando queremos
ou precisamos correr. Há caminhões demais, porque
há trens de menos, e assim sofremos em pistas sim-
ples e repletas de curvas que não permitem ultrapas-
sagens seguras. Transgredimos no trânsito, também,
porque aprendemos a dirigir em autoescola ou infrin-
gindo a lei e pegando carro escondido. Na autoescola
aprendemos tarde demais, na clandestinidade apren-
demos a fazer errado. Problemas simples, mas até aqui
insolúveis.

PERGUNTAR NÃO OFENDE.
Alguém duvida que seja impossível seguir à risca o

Código de Trânsito Brasileiro na saída da escola dos
filhos?

O DITO PELO NÃO DITO.
“Pecar pelo silêncio quando se deve protestar trans-

forma o homem em um covarde” (Abraham Lincoln,
Presidente Americano).

RENATO ZUPO, Magistrado, Escritor.

Entretanto
Renato Zupo *

GONÇALVES SALLES S.A INDÚSTRIA E COMERCIO
CNPJ : 61.365.557/0001-10

NIRE : 313.00000.13-3

EDITAL DE CONVOCAÇÃO ASSEMBLEIA GERAL ORDINÁRIA

Ficam convocados os senhores acionistas para a Assembleia Geral
Ordinária  a realizar-se no dia 16 de Abril de 2018 às 10:00 horas na
sede da sociedade à Avenida Wenceslau Braz , 36 , nesta cidade , para
deliberarem sobre a seguinte ordem  do dia .

a) Exame, discussão e votação do Balanço Patrimonial e anexos
relativos ao exercício financeiro encerrado em 31/12/2017.

b) Deliberar sobre a destinação do resultado do exercício encerrado
em 31/12/2017, e a distribuição de dividendos.

c) Eleição dos membros da  Diretoria para os próximos três anos,
e fixação de seus honorários.

d) Outros assuntos de interesse da sociedade.
Acham-se a disposição dos senhores acionistas , na sede da sociedade,
os documentos a que se refere o artigo 133 da lei número 6.404/76.
São Sebastião do Paraíso, 13 de Março de 2018.

Geraldo Alvarenga Resende Filho
Diretor Presidente

Prefeitura Municipal de São Sebastião do Paraíso – MG. Processo de
Licitação, modalidade Pregão nº 007/2018, Presencial, Processo nº. 077/
2018, tipo Maior Desconto Percentual sobre o Preço de Fábrica da Tabela
CMED/ANVISA, por Item. Objeto: Registro de preços para escolha mais
vantajosa e eventual contratação de empresa objetivando o fornecimento
de medicamentos genéricos e similares através da Tabela CMED/ANVISA,
destinados ao atendimento das demandas administrativas dos pacientes do
município, segundo requerimento da Secretaria Municipal de Saúde, pelo
período de 12 meses. A abertura será dia 05 de abril de 2018, às 14:00 horas.
O edital completo e as demais informações relativas a presente licitação
encontram-se à disposição no site: www.ssparaiso.mg.gov.br e na Prefeitura
Municipal, Gerência de Compras e Licitações, na Praça Inês Ferreira
Marcolini, nº60, Lagoinha, nesta cidade, fone (0xx35) 3539-7000 ou fone/
fax (0xx35) 3539-7015, diariamente das 12:00 às 18:00, onde poderão ser
lidos, examinados e adquiridos. São Sebastião do Paraíso – MG, 16 de março
de 2018. Fernanda Cristina Pereira – Pregoeira.

Prefeitura Municipal de São Sebastião do Paraíso – MG. Processo de
Licitação, modalidade Pregão n.º 120/2017, Presencial, Processo n.º 2476/
2017, registro de preços, para escolha mais vantajosa e eventual
contratação de serviços de oftamologia na realização de exames de
dacriocistografia e procedimento cirúrgico de dacriocistostomia,
integrando a manutenção das ações de media e alta complexidade
na Secretaria Municipal de Saúde, por um período de 12 meses. A
abertura será dia 09 de abril de 2018, às 14:00 horas.  O edital completo e
as demais informações relativas a presente licitação encontram-se à
disposição no site: www.ssparaiso.mg.gov.br e na Prefeitura Municipal,
Gerência de Compras e Licitações, na Praça Inês Ferreira Marcolini,nº 60,
Lagoinha,  nesta cidade, fone (0xx35) 3539-7000 ou fone/fax (0xx35)
3539-7015, diariamente das 08:00 às 11:00 horas e das 13:00 as 17:00
horas, onde poderão ser lidos, examinados e adquiridos. São Sebastião do
Paraíso – MG, 16 de março de 2018. Fernanda Cristina Pereira –
Pregoeiro(a).

Prefeitura Municipal de São Sebastião do Paraíso – MG. Processo de Licitação,
modalidade Pregão nº 004/2018, Presencial, Processo nº 0004/2018, tipo
Menor valor por item. Objeto: Aquisição/atualização de uso de software –
Antivírus, sendo licenças do software antivírus com console de administração
central para servidores físicos e virtuais, PCs e Notebooks.. A abertura será
dia 04 de abril de 2018, às 14:00 horas. O edital completo e as demais
informações relativas a presente licitação encontram-se à disposição no site:
www.ssparaiso.mg.gov.br e na Prefeitura Municipal, Gerência de Compras e
Licitações, na Praça Inês Ferreira Marcolini, nº 60, Lagoinha, nesta cidade,
fone (0xx35) 3539-7000 ou fone/fax (0xx) 3539-7015, diariamente das
08:00 às 11:00 e das 13:00 às 17:00 horas, onde poderão ser lidos, examinados
e adquiridos. São Sebastião do Paraíso – MG, 20 de Março de 2018. FERNANDA
CRISTINA PEREIRA – Pregoeira.

CONSELHO MUNICIPAL DOS DIREITOS DA MULHER
RUA PIMENTA DE PÁDUA, Nº 1865 – LAGOINHA

SÃO  SEBASTIÃO DO PARAÍSO – ESTADO DE MINAS GERAIS
EDITAL DE CONVOCAÇÃO

ASSEMBLEIA GERAL
A PRESIDENTE DO CONSELHO MUNICIPAL DOS DIREITOS DA MULHER DE
SÃO SEBASTIÃO DO PARAÍSO, MINAS GERAIS, NO USO DE SUAS ATRIBUI-
ÇÕES LEGAIS, CONVOCA ASSEMBLEIA GERAL PARA ELEIÇÃO E POSSE DO
CONSELHO MUNICIPAL DOS DIREITOS DA MULHER PARA O BIÊNIO 2018/
2020, A SER REALIZADA NO DIA 28 DE MARÇO DE 2018, ÀS 10 HORAS, NA
SECRETARIA MUNICIPAL DE CIÊNCIA E TECNOLOGIA, NO ANEXO DO CEDUC,
SITUADO À AV. WENCESLAU BRAZ, 1018, EM CONVOCAÇÃO ÚNICA COM
QUALQUER NÚMERO DE PRESENTES. INSCRIÇÕES PARA CHAPAS À ELEI-
ÇÃO DA DIRETORIA DO CONSELHO MUNICIPAL DOS DIREITOS DA MULHER
DE SÃO SEBASTIÃO DO PARAÍSO DEVERÃO SER APRESENTADAS DURANTE
A ASSEMBLEIA.

SÃO SEBASTIÃO DO PARAÍSO, 20 DE MARÇO DE 2017.
CRISTIANE MARIA BINDEWALD

PRESIDENTE DO CONSELHO MUNICIPAL DOS DIREITOS DA MULHER
DE SÃO SEBASTIÃO DO PARAÍSO

No Poliesportivo de Itamogi
foram disputados três amisto-
sos entre as equipes masculi-
nas do Projeto Cascudo contra
equipes de Jacuí, sábado dia
17/03. As equipes estavam

Projeto Cascudo
disputa jogos contra Jacuí

acompanhadas pelo secretário
municipal de Esportes, João
Nasser e pelo presidente da
Câmara Municipal daquele mu-
nicípio,  Hernane Siqueira.

Na categoria sub 11 vitória

da equipe de Jacuí por 6 x 2.
Na categoria sub 13 vitória de
Jacuí pelo placar de 12 x 2.

Na categoria sub 15 a equi-
pe do Projeto Cascudo foi der-
rotada pelo placar de 7 x 5.

Agradecimentos aos árbitros
Geam Passos, Júlio César, Flá-
vio Vidoni, Vinicius Bonfante,
e às mesárias, Bianca Cardeal e
Geise.

(por Ângelo Português)

A equipe de futsal feminino
do Projeto Cascudo recepcionou
na quadra poliesportiva do Cer-
rado no dia 19/03,  a equipe da
Escola Estadual de Milagres (dis-
trito de Monte Santo de Minas),

Cascudo recebe visita de
equipe da escola de Milagres

para uma partida amistosa.
Além do caráter esportivo e

de interação entre as equipes,
este amistoso serviu como pre-
paratório para a equipe de Mi-
lagres que irá representar o

município de Monte Santo de
Minas nos Jogos Escolares de
Minas Gerais (Jemg-2018), no
feminino do módulo l.

A equipe do Projeto Cascudo
venceu o amistoso pelo placar

de 4 x 0 com gols de Gabrielle
(04). O técnico Ivanir Carlos
utilizou as seguintes atletas nes-
ta partida: Bianca, Tayná, Joice,
Yara, Andressa e Gabrielle.

(por Ângelo Português)

As equipes do Pato Futsal
e Intelli Paraíso estrearam com
uma partida emocionante e com
muitos outros ingredientes na
disputa da Liga Nacional de
Futsal 2018 (LNF). O jogo
ocorreu na noite de segunda-
feira,19, no Ginásio Dolivar
Lavarda, em Pato Branco (PR),
com direito a gol-relâmpago,
expulsão de goleiro, viradas no
marcador e um placar final de
3 a 3 .

O Pato volta a jogar na
sexta-feira,23, contra o
Corinthians, às 19h15, em
São Paulo – o SporTV trans-
mite ao vivo. Na mesma data,
mas às 20h15, a Intelli rece-
be o Marreco na Arena João
Mambrini em São Sebastião
do Paraíso.

O jogo mal começou, e o
Pato já abriu o placar com
Robério, aproveitando uma rá-
pida triangulação de passes.
Aos três minutos, a Intelli teve
a chance do empate com Rick,
que finalizou de dentro da área.
Atento, Djony conseguiu fazer
a defesa. Um minuto depois, o
mesmo Rick avançou pela es-
querda e bateu rente ao poste.
Aos 11, foi a vez de Costelinha
driblar Alemão e arriscar de
fora da área. A bola passou por
cima do travessão.

O Pato só voltou a levar
perigo aos 13. Em jogada em
velocidade, Rodriguinho e Ba-
talha tiveram a chance do se-
gundo gol, mas as duas
finalizações pegaram na defe-
sa do Paraíso. A dois minutos
do intervalo, Josué recebeu li-
vre na frente do gol, mas man-
dou para fora, desperdiçando
a chance do empate. O jogo
seguiu movimentado até o fim
do primeiro tempo. No último
lance de perigo da etapa, Djony
pegou chute de Neto Veiga,
garantindo a vitória parcial do
Pato.

O goleiro da equipe
paranaense continuou se des-
tacando no segundo tempo.
Logo com um minuto, Rick
recebeu na frente e tocou na
saída de Djony, que tirou com
a ponta dos dedos, salvando o
Pato mais uma vez. Aos qua-
tro, o experiente Danilo Baron
respondeu para a equipe da
casa, colocando Velloso para
trabalhar em conclusão da en-
trada da área. Aos seis, a Intelli
enfim chegou ao empate. De-
pois de roubar a bola de
Neguinho, Xuxa deu uma
cavadinha, encobrindo Djony
em um lindo gol.

A Intelli Paraíso conseguiu
a virada aos 11. Após lança-
mento longo de Velloso, Rick
desviou de cabeça, fazendo 2
a 1. O Pato não se entregou e
foi buscar o ataque após o gol
sofrido. Aos 12, Danilo Baron
carimbou o travessão em co-
brança de falta em dois toques.
No minuto seguinte, Velloso
fez defesa espetacular em con-
clusão de Di Maria de dentro
da área. A cinco minutos do

fim, Neto Veiga tocou com a
mão na bola dentro da área. Pê-
nalti, que Robério cobrou com
categoria para fazer 2 a 2.

Após o gol, o técnico Bru-
no Silva decidiu arriscar, colo-
cando Josué como goleiro-li-
nha. Aos 16, Djony fez defesa
com a mão fora de área e aca-
bou expulso, deixando o Pato
com um jogador a menos por
dois minutos. No primeiro ata-
que da Intelli, Juninho recebeu
de Neto Veiga e não perdoou,
marcando o terceiro gol de
Paraíso. Já com cinco atletas
em quadra, o Pato foi para o
tudo ou nada nos minutos fi-
nais, jogando com Danilo
Baron como goleiro-linha. A 41
segundos do fim, Di Maria fez
o gol do empate, decretando
números finais ao duelo.

A RODADA

A Liga Nacional de Futsal
2018 está de volta e são 19
equipes participantes na atual
edição do campeonato. Oito
jogos movimentaram a maior

Intelli Paraíso empata
na estreia da LNF

competição de futsal do país,
que chega com novidades ao
público. Ao todo, 39 gols já
foram marcados, destaque para
o São José, que goleou o
Shouse, pelo placar de 7 a 1,
largando na liderança da LNF.
Outro resultado expressivo
ocorreu em Joinville (SC). O
atual campeão, o JEC, passou
pelo Cascavel pelo placar de 5
a 1. Em Belo Horizonte (MG),
o Minas derrotou a Assoeva,
por 4 a 0.

Quem também somou os
três primeiros pontos foi o
Jaraguá, que bateu a ACBF, por
3 a 2, na Arena Jaraguá. Um
visitante se deu bem, o Mag-
nus, que superou a Copagril,
por 4 a 2, jogando em Mare-
chal Cândido Rondon (PR). A
primeira rodada da LNF 2018
teve três empates: Foz 1 x 1
Blumenau; Atlântico 1 x 1
Joaçaba; Pato 3 x 3 Intelli. Três
equipes ainda farão a estreia na
competição: Corinthians (SP),
Tubarão (SC) e o Marreco
(PR).

(por SporTV)

Time de Paraíso arranca empate contra o Pato e prepara para encarar o Marreco na LNF

Divulgação



São Sebastião do Paraíso-MG e Região
21 de Março de 2018

página 5Jornal do Sudoeste

Um homem foi encontrado morto
na noite de segunda-feira (19/3) por
volta das 19h, no município de
Itamogi. Após testemunha se deparar
com a vítima, bombeiros do 2º Pelo-
tão de Bombeiros Militares em São
Sebastião do Paraíso foram acionados
para resgatar o corpo que se encon-
trava em local de difícil acesso. A víti-
ma foi localizada em nas proximida-
des de um sítio.

Ao ser resgatado a vítima foi
identificada como sendo Ataíde Camilo
da Silva, de 63 anos, conhecido como
Garanhão, trabalhador em uma chá-
cara. Informações dão conta de que
ele teria passado mal, vindo a cair de
uma ponte.

De acordo com informações, a ví-
tima morava em uma chácara, onde
também trabalhava. Em Itamogi,
Ataíde era conhecido por estar sem-
pre brincando com as pessoas em
eventos ocorridos naquela cidade e
por sempre cumprimentar a todos. O
sepultamento da vítima aconteceu on-
tem, às 18h30, no Cemitério Munici-
pal de Itamogi.

Homem é encontrado morto
no município de Itamogi

Reprodução

Vitima era muito conhecida em Itamogi pelo senso de humor

Um rapaz foi preso após ter
sido identificado e localizado
por Guardas Civis Municipais
(GCMs)  de São Sebastião do
Paraíso. Ele é suspeito de ter
furtado o aparelho celular de
uma mulher que estava no Ter-
minal Rodoviário, na tarde des-
ta terça-feira (20/3).

A vítima estaria distraia me-
xendo no aparelho, momento
em que o suspeito se aproxi-
mou, agarrou o celular e saiu
correndo.

Segundo informações da
GM, após ouvir os gritos da
vítima, os guardas saíram atrás

Guarda Municipal
age rápido e prende
suspeito de furto no
Terminal Rodoviário

do rapaz, J.M.S, de 29 anos,
que após cometer o crime fu-
giu sentido Avenida Washington
Martoni e após alguns minutos
foi abordado no cruzamento
com a Avenida Central por dois
GCMs. Um deles que estava de
serviço no Terminal no mo-
mento do fato e outro que es-
tava a paisana.

Após a prisão realizada pe-
los servidores, o suspeito foi
encaminhado  ao Posto Policial
do Terminal Rodoviário onde
foi detido pelos militares e con-
duzido à Delegacia de Polícia
Civil.

Os cofres municipais rece-
beram a partilha de R$ 508 mi-
lhões referente ao segundo re-
passe do Fundo de Participa-
ção dos Municípios (FPM) de
março. Pelas estimativas, o
montante transferido na terça-
feira, 20, é considerado maior
do que de igual período do ano
passado. Na soma dos dois re-
passes do mês São Sebastião
do Paraíso recebeu cerca de R$
R$ 1.260 mil em valores bru-
tos.

No último dia 9 a Secreta-
ria Nacional do Tesouro já ha-
via feito o primeiro repasse do
mês aos municípios. Na opor-
tunidade a Prefeitura havia re-

Cofres municipais recebem
o segundo FPM de março

cebido o equivalente a
R$1.279.234,25, em valores
brutos. O total teve um cres-
cimento de 24,5% em relação
a igual período do ano passa-
do.  Deste montante derivam-
se recursos que devem ser
destinados para a Educação
(25%), Saúde (15%) e o Pasep
(15%).

Agora com a divisão da re-
ceita de ontem a Prefeitura de
Paraíso recebeu R$ 140.964,03
em valores líquidos já descon-
tados os percentuais obrigató-
rios que incidem sobre os re-
passes. Também na terça-feira
o Governo de Minas Gerais re-
passa aos municípios valores

referentes ao recolhimento do
ICM’s, IPVA e outros impos-
tos estaduais.

Com o dinheiro recebido a
intenção da administração é a
de avançar com a folha de pa-
gamento pagando os salários
para os funcionários que rece-
bem a partir de R$2.501,00.
Ainda assim secretários, médi-
cos e servidores deverão rece-
ber seus vencimentos na pró-
xima e última chamada ainda
dentro do mês.

No acumulado do ano com-
preendido no período de janei-
ro até a segunda metade de
março houve um aumento de
10,46% em termos nominais

em relação as verbas recebidas
no mesmo período do ano pas-
sado. Considerando o compor-
tamento da inflação, FPM acu-
mulado teve um crescimento de
7,44%. Embora ocorra a ten-
dência de alta o alerta das enti-
dades municipalistas é referen-
te a sazonalidade da arrecada-
ção.

Historicamente, os recursos
são elevados no primeiro semes-
tre do ano, com previsão de re-
dução drástica antes do início do
segundo semestre. Para que evi-
tem problemas por falta de ges-
tão, a recomendação é de que
os prefeitos atuem com plane-
jamento estratégico e cautela.
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Por João Oliveira

Nesta quarta-feira (21/3) é
celebrado em todo o mundo o
Dia Internacional da Síndrome
de Down, data escolhida espe-
cialmente para fazer referência
à alteração genética no cromos-
somo 21, que deve ser forma-
do por um par, mas no caso
das pessoas com a síndrome
aparecem três exemplares, o
que é chamado de trissomia.
Referendada pela Organização
das Nações Unidas, a ideia par-
tiu do geneticista Stylianos
Antonarakis e acolhida pela
Down Syndrome Internacional,
uma organização presente em
inúmeros países e que luta pela
promoção dos direitos da pes-
soa portadora de Down.

Em São Sebastião do Para-
íso pelo menos 26 portadores
da síndrome são atendidos pela
Associação dos Pais e Amigos
dos Excepcionais (Apae) e, de
acordo com os profissionais
que atendem a esses apaianos,
o preconceito e discriminação,
muitas vezes fruto da falta de
informação por parte das famí-
lias e da própria sociedade, hoje
é menor e o Down vive uma
rotina comum, seja no lazer, na
escola ou no mercado de tra-
balho. Muitos mitos que envol-
viam esta alteração genética já
foram desconstruídos e a so-
ciedade está mais aberta à in-
clusão, embora inda exista
mais o que ser feito, como ga-
rantia ao direito e acesso a uma
inclusão ao ensino regular mais
efetiva.

A SÍNDROME
A enfermeira da Apae em

Paraíso, Mara Martins, expli-
ca que a síndrome é uma alte-
ração do cromossomo 21 que
acontece a partir da concepção.
“A síndrome é caracterizada

DIA INTERNACIONAL DA SÍNDROME DE DOWN:
Da participação na sociedade

à luta pela garantia dos direitos
por alterações físicas como a
língua grossa, o olho mais pu-
xado, a mão e o pé mais áspe-
ro e costumam ter uma tendên-
cia maior ao ganho de peso.
Antigamente as pessoas acre-
ditavam que isso ocorria em
crianças geradas por casais
mais velhos, mas esta hipótese
já foi descartada, porque a
maioria das crianças portado-
ras da síndrome são filhos de
casais jovens, são mães mais
jovens, então não há relação
com essa diferença de idade”,
aponta.

Porém, são alterações que
em nada atrapalham o desen-
volvimento e convívio do por-
tador de Down em meio à so-
ciedade. De acordo com Mara,
inclusive, o ingresso ao mer-
cado de trabalho para esses
apaianos tem aumento bastan-
te. “Eles têm sido mais procu-
rados pela dedicação e pelo
comprometimento com o tra-
balho, além de serem mais amá-
veis. Mudou também muito o
relacionamento do Down com
a sociedade, hoje eles estão
mais participativos, o que não
acontecia do passado. Com
toda a informação e avanço da
medicina, o portador da
síndrome tem uma vida nor-
mal. No Rio, por exemplo, tem
um grupo que se reúne para ir
a uma boate para se divertir. E
esperam ansiosos por esse mo-
mento, porque o Down tam-
bém gosta de sair, de namorar
e alguns, inclusive, chegam a
se casar”, destaca Martins.

ACEITAÇÃO
De acordo com a coorde-

nadora na Apae, Ana Maria dos
Reis, o cidadão e a família de
portador da Síndrome tem en-
tendido que o Down leva uma
vida como qualquer outra pes-
soa e que não é preciso uma

superproteção ou mesmo al-
gum tipo de medo no trato com

a criança. “Isso começa na cre-
che, na educação básica, quan-
do a criança começa a convi-
ver com o amiguinho que tem
Down e começa a entender que
não há diferença nenhuma. Por
isso é importante os educado-
res também entenderem isto e
passarem a tratar essa criança
como qualquer outra; se pre-
cisar colocar limite que o faça,
porque o Down tem toda con-
dição de entender. Claro que eles
possuem suas limitações, por
isso a importância de se come-
çar a estimulação o quanto an-
tes, mas são crianças que têm
todas as condições de se de-
senvolverem e serem alfabeti-
zadas como qualquer aluno”,
destaca a coordenadora.

Segundo explica a fisiotera-
peuta da instituição, Angélica
Cristina Silva Ozelin, dentro
deste conceito de estimulação
precoce, o quanto antes acon-
tecer, melhor é para o desen-
volvimento da pessoa assistida.
“Hoje nossa Apae recebe cri-
anças a partir de um mês de
idade para a estimulação pre-
coce e somos muito cautelo-
sos, tendo em vista a questão
cardíaca. Nós solicitamos um
exame mais criteriosos para
ver se não existe nenhuma
cardiopatia e a partir daí se ini-
cia o trabalho de estimulação,
com orientações às famílias,
porque é importantíssimo que
a mãe, orientada pelo fisiotera-
peuta, realize esse trabalho em
casa também”, elucida a fisio-
terapeuta.

Conforme explica Angélica,
a criança com a síndrome tem
a característica de ser “mais
molinha”, isso ocorre por cau-
sa da hipotonia, ou seja, há re-
dução ou perda do tono mus-
cular por ocorrência da Síndro-
me de Down. “Isso leva um
atraso no desenvolvimento
motor e com isso nós trabalha-
mos muito o fortalecimento
muscular e consequentemente
o desenvolvimento motor, que
é o nosso principal objetivo e
toda criança com Down irá
atingir a marcha independente.
Aqui, as crianças são comple-
tamente ativas, andam, sobem
escada, fazem todas as ativi-
dades, então a hipotonia não li-
mita a criança a nada. Além dis-
so, hoje a APAE tem um proje-
to de caminhada que inclui os
alunos com a Síndrome, que é
importante para a perda de

peso, já que eles são mais pro-
pensos a engordar, e também
há todo um acompanhamento
nutricional”, destaca.

NO PASSADO
Se hoje há todo esse cuida-

do e atenção com o portador da
Síndrome, antes nem sempre
era assim, é o que destaca a
enfermeira Mara Martins. “Nin-
guém procurava por apoio e isso
fazia com que o Down não se
desenvolvesse, não havia quem
acreditasse que eles poderiam ir
mais longe, tanto que os Downs
mais velhos a gente nota que há
muito diferença, principalmen-
te, em temos de sociabilidade”,
ressalta.

A enfermeira diz ainda que
a expectativa de vida do Down
hoje tem sido mais longa. “Não
existe uma diferença muito
grande em relação as outras
pessoas, porém, o processo de
envelhecimento começa mais
cedo. Há um aluno nosso que
completará 60 anos. Por ele ser
mais velho e ter demorado essa
procura pelo estimulo, ele é
uma pessoa que não gosta mui-
to de barulho e não se socializa
como os outros, mas isso tam-
bém vem um pouco da idade”,
acrescenta Mara.

Para a enfermeira, a APAE
é fundamental nesse desenvol-
vimento, tanto no que se diz
respeito a estimulação, quanto
as fisioterapias que são reali-
zadas. Ela também pontua ou-
tras questões, como a inclusão
do aluno com deficiência na
rede regular de ensino. “Hoje
existe a inclusão nas escolas,
que está acontecendo tendo em
vista o fechamento da Escola
Mariana Marques, e eu acredi-
to que é um fracasso, as esco-
las não estão preparadas, os
alunos não foram incluídos,
foram excluídos”, avalia.

Portanto, o Dia Internacio-
nal da Síndrome de Down vem
como um lembrete à importân-
cia de se discutir sobre e falar,
não somente da Síndrome, mas
também outras deficiências e
a necessidade de se oferecer
uma inclusão, mas uma inclu-
são que seja de fato efetiva e
que possa vir a ajudar o aluno
a fazer parte da sociedade.
Conforme completa a fisiote-
rapeuta da Apae, Angélica, a
data é “um momento para de
trabalhar a conscientização e
para que se passe a enxergar o

portador da síndrome como um
cidadão comum, que tem suas
limitações e suas habilidade, e
de mostrar para a sociedade
que eles têm sua capacidade”,
completa.

MERCADO DE TRABALHO
Conforme conta a fonoaudi-

óloga e coordenadora  do pro-
jeto de autogestão e autodefe-
sa da Apae, Gisele Duarte, a
inclusão vem acontecendo e
permanece, apesar de haver
pouca procura, não somente da
pessoa com síndrome de
Down, mas também intelectu-
al e múltipla. “Há algum tem-
po, esse mercado estava um
pouco mais aberto e a procura
era maior. Atualmente, tendo
em vista poucos usuários nes-
ta faixa de idade para o traba-
lho, nos temos preparado os
usuários para o caso de algum
empregador aparecer, eles já
estarem aptos a trabalhar”, des-
taca.

Atualmente a Apae conta
com três alunos que estão in-
clusos no mercado de trabalho,
entre eles o “DJ Kim”, que vem
trabalhando de forma autônima
como DJ. Além dele, outro alu-
no trabalhou durante o tempo
que exige a lei, de dois anos, e
decidiu por receber o benefí-
cio. Segundo legislação vigen-
te, o portador de alguma ne-
cessidade especial que é inclu-
ído no mercado de trabalho,
depois de um tempo decide se
quer continuar ou optar por
para e receber apenas o bene-
fício. Outra aluna também vem
sendo preparada para o ingres-
so ao mercado.

Sobre a adaptação ao mer-
cado de trabalho, Gisele conta
que é justamente esse o foco
do preparo que a Apae realiza
com os alunos. “É por isso que
trabalhamos muito com eles
para que quando chegarem ao
mercado, estejam preparados
ao máximo. Todo o início de
uma atividade nova, nós temos
nossas preocupações, nossas
inseguranças, porém, procura-
mos amenizar trabalhando as
suas habilidade. Quando che-
gam lá, os empregadores ficam
surpresos, porque eles são
muito dedicados ao trabalho e
às vezes até mais que um fun-
cionário comum; os emprega-
dores têm aceitado bem esses
assistidos pela Apae”, comple-
ta.

APAE -A Fonoaudióloga e coordenadora  Gisele Duarte ao lado de Éric Moura (à direita), Maykon Rodrigues e Taiana Lopes

Juliano e Taiana O assistido Joaquim de Pádua com 60 anos em atividades na APAE

FOTOS: Reprodução/APAE
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Por João Oliveira

Deu entrada na sessão de
segunda-feira (19/3), projeto de
lei da vereadora Cidinha Cerize
que dispõe sobre a implantação
de medidas de informação e
proteção à gestante e mulheres
em trabalho de parto contra a
violência obstétrica em São
Sebastião do Paraíso. Na Se-
mana da Mulher o assunto foi
amplamente debatido, com pa-
lestra que aconteceu do audi-
tório do Sicoob onde mulheres
relataram suas experiências.

Cidinha fez uso da tribuna
para apresentar aos pares e a
população a sua proposta e re-
cordou que no dia 2 de março
esteve presente no seminário
realizado pelo Centro de Refe-
rência de Atendimento à Mu-
lher (Cream), com a presença
da deputada Geisa Teixeira, de
integrantes do Conselho Muni-
cipal dos Direitos da Mulher e
várias entidades representadas.
Segundo informou a vereadora,
a deputada apresentou projeto
de autoria dela e que está em
tramitação na Assembleia Le-
gislativa sobre a ‘Violência Obs-

Vereadora disse que ideia do projeto surgiu após
ela conhecer histórias reais em reunião sobre o tema

Cidinha Cerize apresenta projeto
contra “violência obstétrica”

tétrica’.
“Eu tenho certeza que mui-

tos nunca ouviram falar de vi-
olência obstétrica, mas tenho
certeza que após tomar conhe-
cimento, muitas mulheres irão
se identificar ou identificar a
história de algum parente que
sofreu alguma violência. Vocês
não tem noção dos traumas que
a mulher carrega após isto, há
mulheres que perdem a vonta-
de de ter relações sexuais e
passam a ter medo de ter ou-
tro filho”, destacou.

Segundo Cidinha, ao ouvir
depoimentos de diversas mu-
lheres que sofreram agressões
antes, durante ou após o par-
to, nasceu nela o desejo de fa-
zer algo. “Vocês ficariam es-
tarrecidos ao ouvir esses de-
poimentos. Foi algo tão como-
vente que durante os depoi-
mentos eu só pensava no que
eu poderia fazer para ajudar a
combater essa violência”, dis-
se a vereadora. Após, Cidinha
apresentou reportagem feita
pelo “Jornal da Record” sobre
tema.

Caso seja aprovada pela
Casa e sancionada pelo Poder

Executivo, a propositura cria-
rá mecanismos para combate
à violência obstétrica e implan-
tará medidas de informação às
gestantes e àquelas que acaba-
ram de dar a luz, em confor-
midade com o que determina a
Política Nacional de Atenção

ASSCAM

Obstetrícia e Neonatal. Em re-
sumo, será considerada violên-
cia obstétrica, pela PL, todo ato
praticado pelo médico, equipe
hospitalar, familiar ou acompa-
nhante que ofenda, de forma
verbal ou física, as mulheres
gestantes em trabalho de parto

ou no período puerpério.
Ainda, conforme projeto,

irá ser considerada violência
obstétrica, entre outras coisas,
os maus tratos à gestante ou
parturiente, de forma agressi-
va, grosseira, zombeteira ou de
modo que a faça sentir-se mal

pelo tratamento recebido. Além
disso, a mulher internada e em
trabalho de parto terá o direito
de ter suas queixas e dúvidas
ouvidas e sanadas.

A recusa de atendimento de
parto; o impedimento que a
mulher seja acompanhada por
alguém de sua preferência du-
rante o nascimento da criança;
a não aplicação de anestesia na
parturiente quando esta assim
o requerer; e a sujeição dela ou
do bebê a procedimentos fei-
tos exclusivamente para treinar
estudantes também serão con-
siderados violência.

Se aprovado, o Poder Exe-
cutivo, por meio da  Secretaria
de Saúde ou de Desenvolvi-
mento Social, deverá elaborar
a Cartilha dos Direitos da Ges-
tante e da Parturiente, propici-
ando a todas as mulheres as
informações e esclarecimentos
necessários para um atendi-
mento hospitalar digno e huma-
nizado, visando à erradicação
da violência obstétrica. Além
disso, os estabelecimentos hos-
pitalares deverão expor carta-
zes informativos contendo as
condutas elencadas na lei.

PREFEITURA MUNICIPAL DE ITAMOGI - MG torna público abertura
do Proc. nº 95/18, Pregão Pres. nº 12/18, abertura dia 03/03/18, 09h,
para “Aquisição de óleos lubrificantes, graxas, fluídos e materiais de limpeza
automotiva”; Proc. nº 24/18, Pregão Pres. nº 04/18, abertura dia 04/
03/18, 08h, para “Aquisição de produtos de limpeza, higiene, utensílios e
correlatos”. Os editais estão à disposição dos interessados na sede da
Prefeitura Municipal de Itamogi/MG, à Rua Olímpia E. M. Barreto nº
392, Lago Azul das 09h às 16h e no site www.itamogi.mg.gov.br. Maiores
informações telefone (35) 3534-1104 e-mail
licitacao@itamogi.mg.gov.br. 20/03/2018 - Ronaldo Pereira Dias - Prefeito
Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL DE ITAMOGI - MG através do Prefeito
Municipal no uso de suas atribuições legais Homologa e firma Contrato
ref. ao Proc. nº 75/18, Pregão Pres. nº 10/18, cujo objeto é “Aquisição
de gêneros alimentícios em geral para manutenção da merenda escolar”,
com as empresas: ADRIANA APARECIDA CAMPAGNOLI ME, CNPJ
21.685.781/0001-75, pelo valor global de R$ 81.815,50; APARECIDA
DAS GRACAS PELICER FERREIRA 88177459600, CNPJ 03.322.648/
0001-72, pelo valor global de R$ 40.550,00; BETANIA APARECIDA
PERBONI VILAS BOAS - ME, CNPJ 09.105.483/0001-63, pelo valor
global de R$ 108.557,50; COMERCIAL ANGOS LTDA - EPP, CNPJ
07.301.845/0001-66, pelo valor global de R$ 186.033,00; J.E.
SUPERMERCADO LTDA, CNPJ 07.913.504/0001-41, pelo valor global
de R$ 104.192,40; MERCANTIL PAULISTA 250 LTDA, CNPJ
62.225.370/0001-84, pelo valor global de R$ 54.278,10; REGINALDO
HENRIQUE DE SOUSA 04846889602, CNPJ 26.092.972/0001-47, pelo
valor global de R$ 53.210,00; SALVADOR SEBASTIAO PELLEGRINO
- ME, CNPJ 06.109.214/0001-87, pelo valor global de R$ 42.180,00;
Proc. nº 78/18, Pregão Pres. nº 11/18, cujo objeto é “Contratação
empresa especializada para prestação de serviços de recomposição de
pavimentação asfáltica (TAPA BURACO), em C.B.U.Q., incluindo
limpeza, usinagem, transporte e aplicação, e fornecimento de massa
asfáltica em C.B.U.Q. para retirada”, com as empresas: CETENGE
ENGENHARIA LTDA, CNPJ 25.674.417/0001-60, pelo valor global de
R$ 215.000,00; SRA ENGENHARIA EIRELI - EPP, CNPJ 23.160.092/
0001-72, pelo valor global de R$ 26.700,00; Ratifica e firma Contrato
ref. ao Proc nº 133/18, Inex nº 10/18 ,  cujo objeto é
“CREDENCIAMENTO de Clínicas médicas e Médicos especialistas, no
período de 26/02/18 à 26/03/18, para prestação de serviços de consultas/
exames especializados”, com a pessoa jurídica CLINICA DE ULTRA
SONOGRAFIA SOCIEDADE LTDA, CNPJ 02.513.826/0001-80, pelo
valor global de R$ 60.000,00. Itamogi/MG - 16/03/18 - Ronaldo Pereira
Dias - Prefeito Municipal

Por João Oliveira

O presidente do Sindi-
cato Servidores da Educa-
ção Pública Municipal de
São Sebastião do Paraíso
(Sindeduc), Cícero Barbo-
sa, encaminhou à sessão de
segunda-feira (19/3), da
Câmara Municipal, ofício
onde pede apoio do
Legislativo na cobrança de
andamento em envio de PL
que dispõe sobre plano de
cargos e carreira da cate-
goria, além de cobranças
de critérios para pagamen-

Sindeduc cobra plano de carreira e
critérios para pagamento de férias-prêmio

to de férias-prêmio a servi-
dores, já que, segundo afir-
mou, a Secretaria Municipal
de Educação estaria “esco-
lhendo os servidores” para
realizar o pagamento do di-
reito.

Segundo Cícero, durante o
segundo semestre de 2017 a
Comissão Especial para Es-
tudos e Reformulação do Pla-
no de Cargos e Carreira do
Magistério, uniu-se e reestru-
turou um plano que foi enca-
minhado no final de fevereiro
de 2018 para estudo ao Exe-
cutivo municipal. Segundo in-

formou até o momento o pla-
no não saiu da Prefeitura para
a Câmara. “É uma questão
urgente para o bom andamen-
to do segundo semestre do
ano letivo de 2018. Tais como
diminuição da carga horária
dos professores, reajuste sa-
larial nos termos da Lei Fede-
ral do Fundeb, dentre outros”,
disse.

Segundo o professor, a
categoria está receosa e pre-
ocupada com os trâmites in-
ternos na Prefeitura, já que os
estudos foram feitos e apro-
vados em comissão compos-

ta por maioria de membros
do Executivo Municipal.
“Desse modo, com a demo-
ra e envio do projeto de lei
ao Legislativo, e tendo em
vista os trâmites que devem
ser seguidos por esta Casa,
corremos o risco de não con-
seguir as mudanças tão espe-
radas por nossa categoria
neste ano de 2018. Isso se-
ria, sem dúvida, prejudicial a
toda a categoria dos profes-
sores da Educação Pública
Municipal”, acrescentou.

O servidor ainda pediu
ajuda aos legisladores para

cobranças no que se refere
ao pagamento de férias-prê-
mio, já que, segundo ele, a
Secretaria Municipal de Edu-
cação estaria escolhendo a
quem pagar o direito. “Soli-
citamos cobranças de crité-
rios claros e objetivo no pa-
gamento de férias-prêmios
aos servidores da Educação
Pública. Tal cobrança se faz
fundamental, pois a pasta tem
sido seletiva, evidenciando
motivos políticos e não téc-
nicos para o pagamento des-
te direito aos trabalhadores.
Recentemente houve o paga-

mento em espécie para ser-
vidores do quadro adminis-
trativos em valores que
extrapolaram R$ 5 mil, en-
quanto servidores da base,
como professores não pos-
suem os mesmo direito”,
questionou.

A reportagem do Jor-
nal do Sudoeste procurou
a Secretaria Municipal de
Educação para comentar as
cobranças do Sindeduc,
mas foi informada que a
secretária Maria Ermínia
Preto de Oliveira Campos
estava em viagem.
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O trânsito nas ruas de São
Sebastião do Paraíso deverá
ganhar nos próximos dias pelo
menos mais três faixas eleva-
das. Uma parceria firmada en-
tre a Prefeitura e as empresas
Sicoob Nossocredito e Unimed
está possibilitando a implanta-
ção dos novos dispositivos que
têm por objetivo oferecer mais
segurança, sobretudo, aos pe-
destres. "Fizemos no final de
janeiro a implantação das oito
primeiras faixas elevadas e já
observamos que os resultados
estão sendo positivos, mas ain-
da assim, continuaremos com
as campanhas educativas",
anuncia a engenheira de trân-
sito, Walquíria Caetano de Pá-
dua Vieira.

Ontem (20/3), teve início a
implantação de mais uma de
três novas faixas que serão ins-
taladas na cidade. "Esta nova
fase começa pela avenida
Wenceslau Braz, entre a rua
dos Italianos e a avenida Del-
fim Moreira, onde haverá uma
agência bancária e será neces-
sário um controle do trânsito,
principalmente, dos pedestres",
explica a engenheira. A expec-
tativa é de que até o fim de se-
mana a construção do disposi-
tivo esteja totalmente concluí-
da. Com a realização das obras
haverá interdição do trânsito no
trecho, com desvio do fluxo de
veículos para ruas próximas.

Outros dois trechos tam-
bém deverão ganhar faixa ele-
vada segundo informações da
Secretaria Municipal de Segu-
rança Pública, Trânsito e
Transportes. Um deles é na rua
Santa Luzia, em frente ao
Complexo San Genaro, trecho
que faz ligação com o bairro
Jardim Coolapa. O terceiro
ponto será na avenida Doutor
Delfim Moreira, próximo ao
cruzamento com a rua Francis-
co Guidi, próximo à sede da
Unimed. "São dois locais im-
portantes, onde há travessia das
pessoas, sendo necessária a
adoção destas medidas para
proteger os pedestres", comen-
ta a engenheira.

Estas construções serão
feitas com material diferente
das que foram feitas anterior-
mente bancadas pela Prefeitu-
ra que utilizou massa asfáltica.
"Agora a obra será realizada
com o piso intervalado que pre-
vê maior durabilidade", anun-
cia Walquíria. A estimativa é de
que o custo final fique em tor-
no de R$ 10 a R$ 15 mil de-
pendendo conforme a largura

Novas ruas de Paraíso terão faixas elevadas
da via. As primeiras faixas fo-
ram avaliadas inicialmente en-
tre R$ 7 a R$ 10 mil.

PARCERIA
A realização destas obras

ocorrerá mediante parceria
com o Banco Sicoob Nosso-
crédito e a Unimed que vão
custear a aquisição do material
e a mão de obra. "Estas em-
presas apresentaram projetos
que foram analisados pelo De-
partamento de Trânsito que
aprovou a viabilidade e autori-
zou as construções", explica a
engenheira. Estas empresas
assinaram um convênio de par-
ceria com o município e fize-

ram a contratação de uma em-
presa que será a responsável
pelas obras. O município fica-
rá com a parte da sinalização
que será realizada na fase final
da execução do projeto.

Ainda conforme Walquíria
Caetano existem vários pedi-
dos da população para a implan-
tação de faixas elevadas em
outras regiões da cidade. "In-
felizmente neste momento não
temos condições de atender a
todas as solicitações. Caso al-
guma empresa tenha interesse
em promover a parceria avali-
aremos a necessidade, o pro-
jeto apresentado e se tudo esti-
ver dentro das conformidades

será firmado o acordo", expli-
ca.

A engenheira acrescentou
que a Secretaria de Trânsito
continuará a realização das
campanhas de educação com
a população. "Existem vários
projetos voltados para este se-
tor, inclusive nas escolas e é
objetivo e determinação do pre-
feito Walker Américo que a
população seja educada e ori-
entada neste sentido", observa.
Walquíria finalizou dizendo que
os resultados das implantações
das primeiras faixas elevadas
são positivos e que as ações
neste sentido terão continuida-
de.

As primeiras faixas elevadas foram
instaladas na cidade há quase dois meses

FOTOS: Roberto Nogueira

Implantação de faixas elevadas ajuda
a disciplinar o trânsito em Paraíso

Caminhão sem freio capota na BR-265
Um acidente foi registrado

no começo da noite de ontem
(20/3), na altura do km 654 da
rodovia BR-265, próximo à di-
visa com o estado de São Pau-
lo. Um caminhão Ford Cargo
que presta serviços para a Pre-
feitura de Cássia dos Coquei-
ros, estava em manutenção e
acabou capotando durante uma
manobra. O motorista saiu ile-
so do acidente e comentou ape-
nas que foi apenas um grande
susto.

Conforme informações ob-
tidas pelo Jornal do Sudoeste
o caminhão que é utilizado para
a limpeza pública na cidade do
interior paulista, estava em uma
oficina mecânica em São Se-
bastião do Paraíso. Ao retornar
para Cássia dos Coqueiros o
veículo voltou a apresentar

problemas sendo necessária a
intervenção de um profissio-
nal. Após a manutenção, ainda
as margens da rodovia o mo-
torista tentou sair com o ca-
minhão.

Segundo uma testemunha
durante a manobra o cami-
nhão que estava em uma su-
bida teria perdido o freio e des-
ceu de ré desgovernado. O
condutor colidiu a traseira
contra a defensa de proteção
da via o que causou o capota-
mento do veículo que ficou
parado lateralmente ocupando
a faixa de rolamento e o acos-
tamento, na pista sentido a
Paraíso. Apesar do susto nin-
guém se feriu.

Um funcionário da Conces-
sionária AB Nascentes das Ge-
rais compareceu ao local e jun-

tamente com outros motoristas
ajudou a sinalizar a pista. O trân-
sito estava liberado em meia

pista possibilitando a passagem
de outros veículos
alternadamente. A Polícia Ro-

doviária compareceu ao local
por volta das 19h50e registrou
um boletim de ocorrência. Um

guincho foi acionado para aju-
dar a remover o caminhão. Nin-
guém se feriu.

FOTOS: Nelson P. Duarte
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Artesãos mineiros alcança-
ram importantes conquistas
nesta segunda-feira (19/3),
data em que foi comemorado
o Dia Nacional do Artesão.
O Governo de Minas Gerais
lançou, no Palácio das Artes,
em Belo Horizonte, o Plano
Quadrienal de Desenvolvimento
do Artesanato Mineiro 2018-
2021.

Parte do Programa +Arte-
sanato, essa é a primeira polí-
tica pública voltada para este
setor tradicional no estado e
tem como objetivo principal
impulsionar o crescimento do
artesanato nos mercados inter-
no e externo, além de ser um
divulgador da arte popular. A
presidente do Servas, a primei-
ra dama Carolina Pimentel, re-
presentou o governador Fer-
nando Pimentel na cerimônia e
explicou que, com o Plano, o
artesanato passa a ser visto e
tratado como um setor de de-
senvolvimento econômico de
Minas Gerais.

“Hoje é um dia histórico
para Minas Gerais porque é a
primeira vez que nós temos
uma política pública voltada
para o artesanato, e que ela não
é feita dentro de um gabinete e
entregue para vocês. Ela é
construída com os artesãos,
com as associações. Mantemos
o diálogo aberto. Vamos con-
versar sempre. Mudamos o jei-
to de governar para estarmos
aqui nesse dia. A gente sabe que
o artesão e a artesã mineira hoje,
cerca de 300 mil pessoas, mo-
vimentam este setor tão impor-
tante para a economia e a his-
tória de Minas Gerais”, desta-
cou Carolina Pimentel.

 
QUALIFICAÇÃO,

FORMALIZAÇÃO E
COMERCIALIZAÇÃO
O Plano Quadrienal de De-

senvolvimento do Artesanato
Mineiro 2018-2021 se baseia
em um tripé formado pela qua-
lificação, a formalização e a
comercialização. O incentivo à
qualificação se dará por meio
de ações conjuntas com insti-
tuições como o Sebrae para
que o artesão possa vender
melhor o produto fabricado.
Em parceria com a Junta Co-
mercial do Estado de Minas
Gerais, o plano apoia a trans-
formação dos artesãos em
Microempreendedores Indivi-
duais (MEIs), como meio de
formalização. Já o incentivo à
comercialização se dará a par-
tir do apoio do Governo Esta-
dual aos eventos do setor.

Como presidente do Servas
e incentivadora do artesanato
mineiro, Carolina Pimentel
apoiou o desenvolvimento de
um projeto que criou um espa-

ço cultural na cidade de Barra
Longa, um dos municípios afe-
tados pela tragédia da Samar-
co. “Havia bordadeiras em Bar-
ra Longa que precisavam de
um espaço para trabalhar. En-
tão, com a ajuda de parceiros,
conseguimos entregar a Casa
das Artes, que é um espaço em
que elas poderão comercializar
seus produtos e de capaci-
tação”.

Na manhã de segunda-fei-
ra, o governador Fernando
Pimentel assinou despacho go-
vernamental definindo como
prioridade a implementação de
política pública para o desen-
volvimento econômico e soci-
al do artesanato de Minas Ge-
rais, prevista no projeto +Ar-
tesanato pela Secretaria Extra-
ordinária de Desenvolvimento
Integrado e Fóruns Regionais
(Seedif), em parceria com a
Codemig, contemplando o Pla-
no Quadrienal de Desenvolvi-
mento do Artesanato Mineiro,
a instalação da Sala Mineira do
Artesão em Ouro Preto e nas
regiões do Jequitinhonha, In-
confidentes e Campo das Ver-
tentes, além da publicação de
edital setorial de promoção e di-
vulgação do artesanato minei-
ro.   

 
CONQUISTA HISTÓRICA

O secretário de Estado de
Cultura, Ângelo Oswaldo, lem-
brou que o artesanato é uma
atividade presente em todas as
regiões de Minas Gerais e que,
por isso, as políticas voltadas
para esta área terão repercus-
são em todo o estado. “Em to-
das as regiões temos artesãos
trabalhando individualmente,
coletivamente, em todas as téc-
nicas e modalidades. Temos
hoje um programa consolida-
do envolvendo diversas pastas,
como a Cultura, o Turismo e o
Servas para que tenhamos um
programa integrado e integra-
dor em prol do desenvolvimen-
to do artesanato. Pela primeira
vez, com o apoio da Codemig,
lançou-se um edital para que
associações e cooperativas de

artesãos possam ter acesso a
recursos públicos para sua or-
ganização e consolidação”, des-
tacou. 

Na ocasião, também foi lan-
çado o Portal do Artesanato,
uma iniciativa da Federação
Mineira do Artesanato. Trata-
se de uma plataforma na qual
os artesãos poderão comercia-
lizar suas obras. Foi desenvol-
vida por jovens filhos de
artesãos do Campo das Verten-
tes e nasce como uma startup.

 
+ ARTESANATO

Lançado no ano passado, o
Programa +Artesanato é um
catalisador das diversas inicia-
tivas que estão sendo adotadas
pelo Governo do Estado no se-
tor de artesanato mineiro. Já
em 2017, foram realizados
mais de 30 mutirões para emis-
são da Carteira Nacional do
Artesão no interior de Minas
Gerais, documento imprescin-
dível para o reconhecimento
do artesão. Mais de 800 car-
teiras foram emitidas durante
esses mutirões, o que propi-
ciou a interiorização do proje-
to.

O programa tem a missão
de aumentar a importância do
artesanato mineiro, que movi-
menta cerca de R$ 3 bilhões
anuais. Esse número represen-
ta 10% do setor nacional, con-
forme dados do Sebrae.

LOJA DO
ARTESANATO MINEIRO

Outra novidade é que, a par-
tir de agora, a loja de artesana-
to mineiro, no Palácio das Ar-
tes, terá um novo modelo de
gestão. Fundado em 1969, o
local, em ponto nobre, vai pas-
sar a ser gerenciada pelo Go-
verno de Minas Gerais em con-
junto com a Federação Minei-
ra de Artesanato. Com isso, a
partir de agora todo artesão in-
dividual que possua a carteira
nacional de artesanato, além de
associações e cooperativas, po-
derão concorrer, por meio de
edital, a uma vaga para vender
suas obras no local.

Governo lança o Plano
Quadrienal de Desenvolvimento
do Artesanato Mineiro 2018-2021

Política pública é a primeira específica para o setor. Loja de
artesanato do Palácio das Artes vai ter novo modelo de gestão

 Omar Freire/Imprensa MG

O deputado federal Rodrigo
Pacheco assinou na segunda-
feira,19, sua ficha de filiação
ao Democratas de Minas Ge-
rais. O parlamentar também
confirmou sua condição de
pré-candidato para a disputa em
outubro ao Governo do Esta-
do. Ele comentou ainda sobre
a situação do Estado já adotan-
do um discurso de oposição ao
atual governador Fernando
Pimentel.

O evento em que foi reali-
zada a filiação de Rodrigo
Pacheco ao  Democratas ocor-
reu na manhã de segunda-fei-
ra,19, às 10 horas no Hotel
Mercure, em Belo Horizonte.  A
solenidade teve a presença do
presidente nacional do partido,
Antônio Carlos Magalhães
Neto, do presidente da Câma-
ra dos Deputados, Rodrigo
Maia, do secretário geral,
Pauderney Avelino e do líder do
partido, Rodrigo Garcia. Na
reunião estavam presentes en-
tre parlamentares, prefeitos e
vereadores.

O deputado federal Carlos
Melles e também presidente do
Democratas em Minas Gerais
comemorou a filiação de
Pacheco às fileiras do partido
no Estado. “Tivemos o prestí-
gio e a presença das lideranças
do nosso partido. Como presi-

Rodrigo Pacheco filia-se ao
Democratas e confirma ser
pré-candidato ao governo

Lideranças do Democratas comemoram filiação de Rodrigo Pacheco ao partido

dente Estadual do Democratas
em Minas destaquei o valor dos
nossos dois Rodrigos para um
novo momento na política de
Minas e do Brasil”, declarou.

Nos últimos dias, Pacheco
deixou o MDB por não concor-
dar com o entendimento da
maioria dos membros do par-
tido de manter uma aliança com
o PT, com o objetivo de reele-
ger o governador Fernando
Pimentel (PT). Pacheco, assim
como o presidente da sigla mi-
neira e vice-governador do Es-
tado, Antônio Andrade, defen-
diam a tese de candidatura pró-
pria. Questionado se Andrade
poderia ser um dos nomes que
vão migrar para o DEM, o pré-
candidato disse que gostaria de
contar com ele no palanque.
“Eu quero tê-lo, como outros
tantos membros do MDB, no
meu palanque de governo de
Estado. Nós vamos buscar
isso”, disse.

Para o megaevento de filia-
ção, havia a expectativa de que
outros nomes aproveitassem a
data para migrar oficialmente
para a agremiação.Pacheco, no
entanto, não quis adiantar quais
deputados vão se juntar a ele.
“Prefeitos, candidatos a vagas
de deputado estadual e federal
e de vários partidos. É um
movimento crescente e estou

feliz com essa receptividade”,
declarou o ex-emedebista.

ANASTASIA

Mesmo com o anúncio de
que o senador e amigo Antônio
Anastasia também decidiu con-
correr às eleições ao Governo
de Minas, Rodrigo Pacheco,
disse que isso não muda seus
planos e reafirmou a sua pré-
candidatura para o Palácio da
Liberdade. Ainda no fim de se-
mana foram enviadas mensa-
gens aos correligionários e à
imprensa por Whatsapp, onde
o deputado confirmou que sua
filiação ao Democratas (DEM)
na segunda-feira “para ser can-
didato ao governo de Minas
Gerais”. Com isso ele até se
sentiu tranquilo para afirmar
que não terá nenhum padrinho
ao seu lado, como Aécio Ne-
ves, por exemplo.

Já defendendo uma postu-
ra de oposição ao atual gover-
nador Fernando Pimentel, ele
justificou seu posicionamento.
“Minha decisão decorre da ca-
ótica situação do Estado e da
absoluta certeza de que a solu-
ção está na renovação respon-
sável, capaz de romper com a
política tradicional e viciada que
levou Minas Gerais à pior cri-
se de sua história”, explicou.

Divulgação
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Fechamento: Terça-feira, 15 horas Número: 1392

IMÓVEIS

APARTAMENTO PRÓXIMO
A LAGOINHA: Rua Paulo
Osias de Sillos, 16 – apto
32, garagem para 2 veícu-
los. (VENDO OU ALUGA-
SE). Tratar 3531-1297 e
99166-5580

ÁREA DE SAÚDE: aluga-se
sala para profissionais da
saúde em clínica montada
e bem localizada. Próximo à
Santa Casa. Tratar (35) 9
9956-3208

SÍTIO – VENDE-SE: Na re-
gião dos Varões, município
de São Sebastião do Para-
íso, área de 6 hectares,
casa com 3 quartos, sala,
cozinha, 2 banheiros, va-
randa, casa para caseiro,
edícula, pequena represa.
A 7 quilômetros de Paraíso,
sendo 2 quilômetros em es-
trada de terra. Tratar com
o proprietário pelos tel. (35)
3531-2999 ou (35) 9 8814-
5784.

• ALUGA-SE UM CONFOR-
TÁVEL E AMPLA SUÍTE
PARA MULHERES: com
entrada independente, in-
cluso água, luz, garagem e
internet. Ambiente familiar e
ótima localização. Interessa-
das entrar em contato pelo
telefone 99235-5477

• ALUGA-SE GLAPÃO CO-
MERCIAL/INDUSTRIAL
ÀREA TOTAL 480m²: loja
comercial: 120m² com 2 sa-
nitários masculino/feminino,
galpão 300m², cozinha e re-
feitórios (1 banheiro mas-
culino e 1 banheiro femini-
no) 60m². Pátio: 2.000m²,
localizado na rodovia BR
265 em frente a Usina de
Asfalto Cetenge. Tratar
fone 35 3531-5980 e
98849-3733.

• TERRENO: vende-se no
bairro Portal dos Ypês, ao
lado do Jardim das Pai-
neiras, com 316m² de es-
quina. Aceito veículo com
parte do pagamento R$ 85
mil. Tratar 35 98875-1127

• GALPÃO CENTRO ALU-
GO: com 280m²,  rua dos
Antunes, 733 CONTATO:
35 99975-0101

• CASA: vende-se de 92m²
com três quartos, uma suí-
te, sala, quarto, cozinha,
garagem para dois veículos
localizado no bairro
California Garden, na rua
João do Linom 265. Tratar
pelo fone 99937-8502 e
3531-8241

• ALUGA-SE SALÃO CO-
MERCIAL VILA MARIANA:
2 banheiros e cozinha. Tra-
tar 99167-4154 e 99120-
8252

• ALUGA-SE CASA: 2
QUARTOS, SALA, COZI-
NHA, BANHEIRO E GARA-
GEM PARA 2 CARRO PRÓ-
XIMO A UPA (PRONTO SO-
CORRO). Tratar 99167-
4154 e 99120-8252

• VENDO TERRENO ÁREA
CENTRAL: valor R$
35.000,00. Tratar Fone
3531-8098 e 98841-9144

• ALUGA-SE CASA AV. CEN-
TRAL Nº 1.010: 3 quartos,
sendo 1 suíte, com ar

condicionado, sala dois
ambientes, copa, cozi-
nha, edícula com chur-
rasqueira e garagem. Va-
lor R$ 1.200,00. Tratar
Fone 3531-8098 e 98841-
9144

• ALUGA-SE APTO, NO
CENTRO: 135m², três quar-
tos, com armários embuti-
dos. Sem garagem. What-
sapp: 99750-3311

• ALUGA-SE CASA: exce-
lente localização para co-
mércio, em frente à escola
Clóvis Salgado. 11 cômo-
dos. Inteira reformada.
Whatsapp: 99750-3311

• TERRENO PLANO PRÓ-
XIMO À LAGOINHA: Valor
R$ 170 mil. Rua José
Dramis. EXCELENTE LO-
CALIZAÇÃO. Tratar 9991
43-9229

• RANCHO SÃO JOSÉ DA
BARRA: vendo, melhor vis-
ta para represa, antes da
Balsa, casa muito boa de
laje, com 3 quartos grandes,
sendo 1 suite, sala grande,
cozinha conjugada com bal-
cão pia com fogão na ban-
cada. Água de mina quase
mineral, padrão 220 wat.,
pomar com várias árvores
frutíferas, mandioca, bana-
neiras, tudo cercada. Ter-
reno medindo 1.600m². Va-
lor a combinar, melhor
ofertar. Tratar (31) 9 8320-
9778 (tim)

• APARTAMENTO MORA-
DA DO SOL: vende-se, no
3º andar, sendo 4 quartos
com 2 suítes, armários
embutidos, garagem para
2 carros R$ 210 mil. Tratar
98709-0001

• ALUGA-SE CASA BAIRRO
LAGOINHA: 2 quartos, ga-
ragem coberta. Ótima loca-
lização: Rua Geraldo Froes,
156. Tratar com proprietá-
rio 3531-2148

• VENDO CASA DE 3
QUARTOS COM SUÍTE:
garagem 3 carros cober-
ta, portão eletrônico e
cerca elétrica. Valor R$
150 mil. Tratar Paulo
CRECI 4259 fone 3531-
1301 ou 98712-6149

VENDO CASA – BAIRRO
LAGOINHA: Ótima localiza-
ção - Rua Antônio Campos
do Amaral 3 quartos, sen-
do uma suíte, armários em-
butidos, sala ampla, wc so-
cial, copa cozinha, garagem
coberta, jardim na frente,
quintal, casa de fundos com
quarto, banheiro, lavande-
ria e cozinha. Tratar com
Luciana (35) 98810-3185
(35) 98411-1701

• CASA- VENDE-SE: na rua
Virgílio Zanin, n.º 190 São
José I, em São Sebastião
do Paraíso. Sala, cozinha,
3 quartos sendo 1 suíte,
área de serviço, garagem.
Tratar pelo tel. (35) 3558 –
1517 com o proprietário.

•  TERRENO EM TER-
MÓPOLIS COM 337M2:
ótima localização e vista,
aos fundos da Igreja/Ca-
pela, escriturado. Interes-
sados falar com Paulo:
3531-2476 ou 98401-
0854.

• CHÁCARA NO CONDO-
MÍNIO CAMPO ALEGRE:
vendo com 3.800 metros,
água, luz, calçada, 120
metros de frente com muro
de 2.40 metros altura, dois
portões de entrada + porta
social, com pequeno depó-
sito e laje pronta para caixa
de 5.000 litros. Aceito no
negócio imóvel ou carro
com parte de pagamento.
Contatos no Cel.: 99975-
0101

Excelente oportunidade para adquirir sua casa própria!
Agende já seu horário de visita.

 Maristela Imóveis (35) 3531-3544 / 3531-4967
TEL: 9-8863-5552 9-8863-5553 (VIVO)

A OPORTUNIDADE É AGORA:
LOTES PARCELADOS NO BAIRRO JD.

DIAMANTINA, PEQUENA ENTRADA NO VALOR DE
R$ 900,00 E O RESTANTE EM ATE 120 MESES,

SENDO AS 12 PRIMEIRAS PARCELAS A PARTIR DE
R$ 399,00. ENTRE EM CONTATO COM NOSSOS

CONSULTORES E AGENDE UMA VISITA. RESTAM
POUCAS UNIDADES!!!

9-8863-5552 WHATSAPP
9-8863-5553

TERRENOS PARA VENDA:

Alto Paraíso   R$ 70.000,00 Cód.: 1.877
Área:  250m²

Azul Ville   R$ 45.000,00 Cód.: 1.333
Área:  200m²

California Garden II   R$ 75.000,00 Cód.: 1.829
Área:  250,00m²

Jd. Coolapa   R$ 750.000,00 Cód.: 201
Área:  1.408m². Tem interesse em fazer parceria para construção de
prédio.

Jd das Paineiras   R$ 110.000,00 Cód.: 1.330
Área:  288,00m²

Jd Europa   R$ 53.000,00 Cód.: 1.223
Área:  360,00m²

Santa Tereza  R$ 30.000,00 Cód.: 1.872
Área:  321m²

Jd Mediterranée  R$ 85.000,00 Cód.: 1.446
Área:  250m²

Jd Planalto  R$ 100.000,00 Cód.: 1.865
Área:  300,00m² . Aceita troca por casa no mesmo valor.

CASAS PARA VENDA:

Alto Paraíso R$ 330.000,00 Cód.: 1.805
Área de terreno:    273m² Construção:  190m²
3 DORM, SENDO 1 SUÍTE, SALA, COZ, 2 BANH, ÁREA DE SERV, GARA-
GEM P/ 05 CARROS. PISO FRIO, AQUECIMENTO SOLAR.

Jd. América R$ 230.000,00 Cód.: 1.891
Área de terreno:   166,36m² Construção: 116m²
3 DORM, SENDO 2 DORM COM ARMÁRIOS, SALA, COZ, 2 BANH,
LAVAND, GARAGEM P/ 02 CARROS. LAJE E PISO FRIO. ACEITA TER-
RENO COMO PARTE DE PAGAMENTO.

Centro R$ 260.000,00 Cód.: 1.646
2 DORM, SENDO 01 SUÍTE, SALA, COPA-COZ, ÁREA DE SERV, ESPA-
ÇO GOURMET COM JARDIM. GARAGEM PARA DOIS CARROS. CONS-
TRUÇÃO DE TIJOLOS, LAJE, PISO FRIO, MADEIRAMENTO RUSTICO.

Centro R$ 600.000,00 Cód.: 1.472
Área de terreno:    300m² Construção:  200m²
3 DORM, SENDO 01 SUÍTE, SALA P/ 03 AMB. COZINHA C/ BALCÃO. 01
BANHEIRO SOCIAL. EDICULA NO FUNDO C/ COZINHA, SALA, 01 DORM,
01 BANH. AREA DE SERVIÇO NA PARTE SUPERIOR, GARAGEM P/ 03
CARROS, TACO, PISO FRIO E ARDOSIA. AQUECIMENTO SOLAR, AR
CONDICIONADO E CERCA ELÉTRICA.

Conj. Mons. Mancini R$ 250.000,00 Cód.: 1.149
Área de terreno:    280m² Construção:  220m²
4 DORM ,SENDO 02 SUITES, SALA, COPA-COZ, BANHEIRO SOCIAL,
ÁREA DE SERV COBERTA, GARAGEM P/ 01 CARRO COBERTO, COZI-
NHA EXTERNA C/ TELHADO E PISO FRIO, ÁREA DE CHURRASCO
INACABADA, BANHEIRO E COMODO, LAJE E PISO FRIO.

Cidade Nova II R$ 175.000,00 Cód.: 991
Área de terreno:    262,5m² Construção:  220m²
3 DORM, SENDO 1 SUÍTE, SALA, COPA-COZ, BANH SOCIAL, ÁREA DE
SERV, GARAGEM P/ 2 CARROS, PORTÃO ELETRÔNICO. ÁREA DE
CHURRASCO, LAJE E PISO FRIO.

Jd. Acapulco R$ 650.000,00 Cód.: 1.376
Área de terreno:    500m² Construção:  280m²
3 DORM, SENDO 1 SUÍTE, SUÍTE C/ CLOSET, SALA P/ 2 AMBIENTES,
COZ  C/ ARMÁRIO, BANH SOCIAL, ÁREA  DE LAZER COM CHURRAS-
QUEIRA,  ÁREA DE SERV, GARAGEM P/ VÁRIOS CARROS. ACABA-
MENTO DE BOA QUALIDADE COM PORCELANATO. ALARME,  CERCA
ELÉTRICA.

Jd. Alvorada R$ 125..000,00 Cód.: 1.701
Área de terreno:    142m² Construção:  80m²
3 DORM, SALA, COZ, BANH SOCIAL, ÁREA DE SERV, GARAGEM P/ 01
CARRO. LAJE E PISO FRIO.

Jd. Coolapa R$ 370.000,00 Cód.: 684
Área de terreno:   278,8m²
03 DORM SENDO 01 SUÍTE, SALA P/ 02 AMBIENTES, COZ, AREA DE
SERV, GARAGEM P/ 02 CARROS. TACO E PISO FRIO.

Jd. Daniela R$ 165.000,00 Cód.: 1.490
Área de terreno:   250m² Construção:  55m²
2 DORM, SALA, COZ, BANH SOCIAL, ÁREA DE SERVIÇO COBERTA,
ENTRADA DE GARAGEM P/ 02 CARROS.

Jd. Diamantina  R$ 135.000,00 Cód.: 1.734
Área de terreno:   160m² Construção: 69m²
3 DORM, SALA, COZ, ÁREA DE SERV, ENTRADA DE GARAGEM. LAJE
E PISO FRIO.

Jd. Europa  R$ 400.000,00 Cód.: 125
Área de terreno:   250m² Construção: 150m²
3 DORM, SENDO 1 SUITE, SALA, COZ, BANH, ÁREA DE SERV, ÁREA
DE LAZER COM PISCINA BANH E DESPENSA, GARAGEM PARA 02
CARROS. CERCA ELÉTRICA. LAJE  E PISO FRIO.

Jd. Mediterranée  R$ 250.000,00 Cód.: 1268
Área de terreno:   250m² Construção: 145m²
3 DORM, SENDO 1 SUÍTE, SALA, COPA-COZ COM JD DE INVERNO,
SALA, LAVAND, GARAGEM P/ 02 CARROS. LAJE E PORCELANATO.
CERCA ELÉTRICA.

Jd.Morada do Sol  R$ 400.000,00 Cód.: 142
Área de terreno:   360m² Construção: 300m²
3 DORM, SENDO 1 SUITE, COPA, COZINHA, BANH SOCIAL, ÁREA DE
SERV, GARAGEM PARA 4 CARROS, CÔMODO DE PORÃO COM COZ E
BANH. LAJE  E PORCELANATO, CERCA ELÉTRICA  E GRADES.

Lagoinha  R$ 310.000,00 Cód.: 1.870
Área de terreno:   360m² Construção: 120m²
ACEITA TERRENO OU CASA NO JD. DANIELA COMO PARTE DE PAGA-
MENTO.
PAVIMENTO SUPERIOR: 02 DORM, 02 SALAS E BANH, PAVIMENTO
INFERIOR: COZ E LAVANDERIA. ENTRADA DE GARAGEM P/ VÁRIOS
CARROS. PISO FRIO.

Paraiso do Bosque  R$ 160.000,00 Cód.: 965
Área de terreno:   250m² Construção: 120m²
03 DORM, SALA, COPA-COZ, EDICULA C/ BANHEIRO, ÁREA DE SERVI-
ÇO, GARAGEM P/ 01 CARRO E 02 DESCOBERTOS.

Jd das Paineiras  R$ 420.000,00 Cód.: 1.591
Área de terreno:   + - 248m² Construção: + -200m²
4 DORM, SENDO 1 SUÍTE, SALA, COZ, BANH SOCIAL, ÁREA DE SERV
COM W.C. E DESPENSA, ÁREA PARA CHURRASCO, GARAGEM P/ 02
CARROS. LAJE, PISO FRIO E ARDÓSIA.

VENDO TERRENO:VENDO TERRENO:VENDO TERRENO:VENDO TERRENO:VENDO TERRENO:
Com 1.600m² sem benfei-
toria com escritura e re-
gistro, aceito veículo no
negócio! R$ 30.000,00.
ESTUDO SUA PROPOSTA.
Whatsap 31 98227-8532

ORAÇÃO

LEIA OS SALMOS 33, 34 e
70 por 3 vezes ao dia, 3 dias
consecutivos, PUBLICAR NO
4 DIA. Faça 2 pedidos difíceis
e 1 impossível. Mesmo que
não acredite, verá o que acon-
tecera.  E.S.M.

VEÍCULOS

• SCANIA T112 H 4X2: Ven-
do, ano 1985 branca e o
semi reboque randon 1998
Branca valor de R$
75.000,00. Tratar pelo tele-
fone Watsap : 9 9181-4733 –
9 9261-2993 ou 3558-9728

GALPÃO
CENTRO
ALUGO

com 280m²,  rua
dos Antunes, 733

CONTATO:
35 99975-0101

SÍTIO – VENDE-SE:
Na região dos Varões, município de São Sebastião
do Paraíso, área de 6 hectares, casa com 3 quartos,
sala, cozinha, 2 banheiros, varanda, casa para
caseiro, edícula, pequena represa. A 7 quilômetros
de Paraíso, sendo 2 quilômetros em estrada de terra.
Tratar com o proprietário pelos tel. (35) 3531-2999
ou (35) 9 8814-5784.

• ALUGA-SE CASA DE CAMPO •
Aluga-se para temporada e finais de semana, 1 casa
em sítio próximo á cidade de São Sebastião do
Paraíso (17KM BR 265 – MG) 1 Km do Hotel
Termópolis (Águas Quentes). Casa com piscina,
churrasqueiras e grande área de lazer.
Informações pelo telefone: (35) 3531-2017 ou (35)
99956-3208 falar com Darlene.

ALUGA-SE CASA
Avenida Jucelino Kubt-
chech, 245 Jardim Co-
olapa, 4 dormitórios, 1
suite, sala, copa, cozi-
nha, 2 banheiros e gara-
gem para 2 carros, terre-
no espaços. Valor R$
1.000,00. Tratar com Pau-
lo Delfante pelo fone
99749-8765 e 3531-2148

RANCHO
SÃO JOSÉ DA BARRA

vendo, melhor vista para represa, antes da Balsa,
casa muito boa de laje, com 3 quartos grandes,
sendo 1 suite, sala grande, cozinha conjugada com
balcão pia com fogão na bancada. Água de mina
quase mineral, padrão 220 wat., pomar com várias
árvores frutíferas, mandioca, bananeiras, tudo
cercada. Terreno medindo 1.600m². Valor a combinar,
melhor ofertar. Tratar (31) 9 8320-9778 (tim)

ÁREA DE SAÚDE:ÁREA DE SAÚDE:ÁREA DE SAÚDE:ÁREA DE SAÚDE:ÁREA DE SAÚDE:
Aluga-se sala para profissionais da saúde
em clínica montada e bem localizada. Próximo
à Santa Casa. Tratar (35) 9 9956-3208

• PROFISSIONAL EM GAS-
TRONOMIA OU NUTRICIO-
NISTA: Interessados enviar
currículo para: agua mine-
ral @termopolis.com.br

• MOTORISTA PARTICULAR
E COMERCIAL: Robsol Luiz é
um homem compromissado e
chega pontualmente em seus
compromissos, pode te levar
para fora ou mesmo dentro da
cidade. Para quem quiser o
serviço apenas terá que em-
prestar seu carro para o servi-
ço, ele serve com respeito e
sabedoria. Contato com: Tel.:

OPORTUNIDADES

(35) 3412-0171 what.: (35) 9
9121-4273 e cel.: (35) 9 9135-
6021 - tim

• CUÍDO DE IDOSOS: Cidinha
Pedroso, cuido de idosos du-
rante o dia ou a noite. Tenho
referência. Tratar 9 9917-4260
ou 9 9183-6426

• AULAS PARTICULARES:
Matemática para Ensino Fun-
damental  de (1ª a 4ª)  e de (5ª
a 8ª)  séries, Ensino Médio,
Vestibular e Concurso Publi-
co. Fale com Priscila. Informa-
ção telefone: (35) 9177-1308.

DIVERSOS

• VENDO LINDO FILHOTES
DE PASTOR GIGANTE: vale
a pena conferir. Tratar 9 99765-
2307

• MADEIRA PARA ESCORA-
MENTO DE CONSTRUÇÃO:
vendo, de toda medida. Tra-
tar 99975-1984

• IMPRESSORAS – COMPRA

E VENDO: usadas laser e
jato de tinta. Tratar pelo
fone 3558-5492. Fazemos
manutenção preventiva e
corretiva. Técnico especi-
alizado. ÓTIMOS PREÇOS.

• FAÇO ADESTRAMENTO: e
transportes de cães. Tratar
3558-1404 / 9851-1442 falar
com Nilson.
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Luiz Carlos Pais

Nos últimos anos do Im-
pério, circulou em Pouso
Alegre, Sul de Minas, o jor-
nal “Livro do Povo”, anun-
ciado como literário, comer-
cial e noticioso, sob a dire-
ção de José Inácio Brandão
e propriedade de Luiz José
de Almeida Queiroz. Em 18
de novembro de 1883, esse
jornal publicou uma crônica
sobre eventos políticos e
sociais de Jacuí, no Sudo-
este Mineiro, assinada por
um morador local, que usa-
va o pseudônimo de Larima.
Para registrar elementos da
história regional, transcre-
vemos abaixo um extrato
desse texto jornalístico.

“Jacuí, 29 de outubro de
1883. Sem costume de es-
crever para o público, pela
falta de prática daqueles
que habitam estas para-
gens, contudo vou cumprir
a promessa que contrai,
dando-vos mensalmente
notícias deste município
que pouco ou nada interes-
sará aos seus leitores, pelo
estilo chão do correspon-
dente.

Está realizada a aspira-
ção geral dos habitantes

CRÔNICA HISTÓRICA DA REGIÃO
Elementos históricos de Jacuí de 1883

desta vila, com a criação e
instalação do foro civil, de-
vido aos incessantes esfor-
ços do incansável e ilustra-
do Dr. Silviano Brandão,
que persistiu até que fos-
sem realizados os seus de-
sejos. Foi um ato de inteira
justiça, atento que este lu-
gar, por todos os títulos,
merece a sua autonomia.

A uberdade de seus ter-
ritórios, o excelente clima e
a índole pacífica de seus
habitantes tornam este lu-
gar verdadeiramente habi-
tável, apesar de ser a vila
pequena, devido aos fazen-
deiros que, em grande nú-
mero, não investem em
construções de casas, o
que daria ao lugar a verda-
deira importância. O plantio
de café é realizado em
grande escala, devido às
férteis terras e vontade dos
agricultores empenhados
na expansão das lavouras.
Por esse motivo, esta vila
tem recebido alguns novos
moradores, uns atraídos
pelo seu comércio promis-
sor e outros para os miste-
res do foro.

Na vila de Jacuí passa a
estrada que segue de Pas-
sos para Casa Branca e por

esse motivo é grande o co-
mércio e espera-se que o
mesmo se torne invejável,
quando estiverem totalmen-
te formados os novos cafe-
zais. Pertencem ao municí-
pio a freguesia de São
Pedro da União, grande em
seu território, porém pouco

populosa e a importante fre-
guesia de Monte Santo,
que dista da sede seis lé-
guas. Essa última localida-
de é um empório comercial
e a plantação de café é
grande, entre as várias pro-
priedades rurais destaca-se
a Fazenda Cruzeiro, do

prestante e inteligente te-
nente coronel Vicente
Ferreira Carvalhaes.

Aproxima-se a quadra
eleitoral para a assembleia
provincial. Quatro são os
candidatos, sendo dois de
cada partido político. Se-
gundo tenho ouvido, pelas
influências locais, me pare-

ce que nesta vila os votos
liberais serão igualmente
distribuídos entre o Dr.
Américo Luz e o advogado
Navarro. Por parte dos con-
servadores, também rece-
berão votos os senhores
Evaristo Norberto e o advo-
gado Prisciliano.

É bastante sensível a fal-
ta de uma agência de cor-
reio neste lugar, que ape-
sar de já ter sido criada, ain-
da não foi nomeado o res-
ponsável. Para receber a
correspondência, a popula-
ção é obrigada a pagar um
estafeta particular que vai
buscá-la em São Sebastião
do Paraíso, distante daqui
cinco léguas.

Fui informado que o par-
tido liberal de São Sebastião
do Paraíso, Monte Santo e
desta vila coletam assinatu-
ras de um manifesto que será
enviado ao Dr. Silviano Bran-
dão, representante do 12º
distrito eleitoral. Sua excelên-
cia conta nesses lugares com
muitas adesões, não só pelo
seu caráter político, mas tam-
bém pelas simpatias de que
é digno. Se ainda aqui esti-
ver no fim do futuro mês, en-
viarei a minha segunda
missiva”.

A L Z I R O
Corretor de Imóveis

Se você tem intenção de comprar sua casa própria através de
financiamento da Caixa Econômica Federal, ou de outras insti-
tuições financeiras, procurem-nos e lhes daremos toda asses-
soria necessária para que você faça um excelente negócio.

Creci 14.167-MG
(Vivo 35-99915-1593) - (Claro 35-98417-3949) (TIM  35-99157-3385 - Whatsapp)

PREÇOS LOTES
R$ 30 mil Terreno Jd Itamarati,  murado de dois lados, 250m2
R$ 32 mil Terreno Jd Hortensias,  murado de três lados, 180m2
R$ 55 mil Lote Jd Canadá, murado 01 lateral e fundo, plano, rua asfaltada,

216m2.
R$ 70 mil Lote Vila Helena, atrás da ACISSP,   265,90m2, rua asfaltada,

murado um  lado e nos fundos.

PREÇOS R U R A I S
R$ 50 mil CHÁCARA no Cond. Matrinchâ, área de  4.550,00m2, aceita-se

CARRO, CAMINHÃO, TRATOR ...
R$ 120 mil CHÁCARA no Cond. Cachoeira, casa com 02 qtos, sala, cozinha,

02 banheiros, lavanderia, lote com cerca de 2250,00m2.
R$ 250 mil Chácara Cond Campo Alegre, área de 2250m2, casa(falta

acabamento) com 03 dorm(01 suíte), banheiro soc,, sala, copa-
cozinha, rodeada de  varanda, pomar etc....

R$ 250 mil  Sítio 5 alq,  saída para Itaú de Minas, casa p/terminar, energia
elétrica, pasto, região da imagem São Sebastião

R$ 360 mil Sítio 8 alq, casa, eletricidade,  boa topografia, represa,  café e
pasto, 9km de São Sebastião do Paraíso

PREÇOS APARTAMENTOS
R$ 270 mil Apto Praia Grande-SP, 02 qtos (01 suíte), sala de visitas, cozinha

e sala de estar,  banh social, lavanderia, garagem 01 auto, piscina
comunit.aquecida e coberta,  edif frente p/mar, docum. Ok p/
financ.

PREÇOS RESIDÊNCIAS
R$ 75 mil Casa Lot Jd Acácia, 02 dormit, sala, cozinha, banh soc, garagem

coberta, lavand  cob, terr + ou menos 250m2
R$ 80 mil Casa Res.Morumbi, 02 qtos, sala, cozinha, banheiros soc., lavand

COB, espaço garagem div.autos, terr. 250m2
R$ 98 mil Casa Jd das Acácias, 03 qtos, sala, cozinha, banheiros soc.,

lavand COB,  garagem COB 01 auto 02 descob.piso frio e laje,
terr. 209m2.

R$ 100 mil Casa Bairro Maria Italiana, 03 qtos, sala, cozinha, banheiro soc,
garag cob. 01 auto, terr. 250m2

R$ 120 mil Casa Bairro São Judas, 02 dormit, sala, cozinha, banh soc,
lavand.cob, garagem div. Autos, terreno 250m2.

R$ 125 mil Casa Jd Alvorada, 02 dormitórios(sendo 01 suíte), sala, copa,
cozinha, banh social, garagem COB. 01 veic.,, lavanderia cob,
cômodo despejos grande c/banheiro

R$ 125 mil Casa Nova Res. Diamantina, 02 dormitórios, sala, cozinha, banh
social, garagem, lavanderia

R$ 130 mil Casa Res.Azul Ville, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro soc, espaço
garag 03 autos, lavand,

R$ 130 mil Casa Lot Riviera, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro soc, garag 02
autos, lavand,

R$ 135 mil Casa Lot Riviera, 03 qtos, sala, cozinha, banheiro soc, garag 02
autos, lavand,

R$ 140 mil Casa Res.AzulVille, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro soc, espaço
garag div. automóveis.

R$ 170 mil Casa Nova Vila Helena, 02 qtos(01 suíte), sala, copa-cozinha,
banheiro soc, garag 02 autos, lavand ,

R$ 220 mil Casa Vila Mariana, 03 qtos (01 suíte), sala, copa, cozinha, banheiro
soc, garag COB  01 auto , lavanderia cob.

R$ 220 mil Casa Vila Santa Maria(prox.centro), 03 qtos (01 suíte), sala,
cozinha, banheiro soc, garag COB  02 autos , lavanderia cob.

R$ 700 mil Cômodo Comercial c/banheiro e cozinha, + Apto 03 qtos (01
suíte), sala, copa, cozinha, banheiro soc., lavanderia,
churrasqueira.

Coluna Saúde Animal
Recorte e colecione!

*ROGÉRIO CALÇADO MARTINS
– médico-veterinário – CRMV/MG 5492
*Especialista em Clínica e Cirurgia Geral de Pequenos Animais
(Pós-graduação “lato sensu”)
*Membro da ANCLIVEPA (Associação Nacional de Clínicos
Veterinários de Pequenos Animais)
*Consultor Técnico do Site  www.saude animal.com.br
*Proprietário da Clínica Veterinária VETERICÃO (São Sebastião
do Paraíso/MG)

DOENÇA
DE LYME

A “Doença de Lyme” é uma infecção ocasio-
nada por uma bactéria de nome Borrelia
burgdorferi e é transmitida através da picadura
de carrapatos. Ela ocorre mais em cães de zona
rural do que nos que vivem na cidade, o que é
justificado pelo tipo de carrapato que transmi-
te. Essa doença também pode acometer seres
humanos, caso sejam picados por carrapatos
contaminados.

Os sintomas são, em grande parte, limitados ao
sistema locomotor. Nos casos agudos há febre,
inapetência, aumento do tamanho dos linfonodos e
uma rigidez generalizada dos membros. A
claudicação (manqueira) e a dor são difíceis de
serem localizadas com exatidão, já que mudam de
um membro para o outro.

Em casos crônicos, há o desenvolvimento de ar-
trite inflamatória intermitente ou recorrente, que afe-
ta, em geral, duas ou mais articulações. Em alguns
pacientes há perda na função renal e inflamação
renal (glomerulonefrite), podendo também ocor-
rer inflamações no miocárdio e endocárdio, apesar
de raras. Há, ainda, anormalidades neurológicas,
mas ainda são achados recentes.

O diagnóstico para Doença de Lyme é difícil,
pois os sinais clínicos e físicos são inespe-
cíficos, o isolamento do microorganismo é di-
fícil e os anticorpos encontram-se dissemina-
dos. Os sintomas devem ser diferenciados
quanto a outras doenças de articulação, com
Doença Reumatóide, por exemplo. Uma boa
resposta ao tratamento pode sustentar o di-
agnóstico de Lyme.

O paciente sob suspeita deve ser encaminhado
ao Médico-veterinário para completa avaliação clí-
nica, física e laboratorial, para que um tratamento
adequado seja iniciado rapidamente. O proprietá-
rio deve usar produtos carrapaticidas de boa quali-
dade e próprios para cães. Esses produtos devem
ser usados não apenas quando o animal estiver com
os carrapatos mas também para prevenção dos
mesmos. Portanto devem ser usados periodicamen-
te, conforme orientação do veterinário.

GONÇALVES SALLES S.A INDÚSTRIA E COMERCIO
CNPJ : 61.365.557/0001-10

NIRE : 313.00000.13-3

EDITAL DE CONVOCAÇÃO ASSEMBLEIA GERAL ORDINÁRIA

Ficam convocados os senhores acionistas para a Assembleia Geral
Ordinária  a realizar-se no dia 16 de Abril de 2018 às 10:00 horas na
sede da sociedade à Avenida Wenceslau Braz , 36 , nesta cidade , para
deliberarem sobre a seguinte ordem  do dia .

a) Exame, discussão e votação do Balanço Patrimonial e anexos
relativos ao exercício financeiro encerrado em 31/12/2017.

b) Deliberar sobre a destinação do resultado do exercício encerrado
em 31/12/2017, e a distribuição de dividendos.

c) Eleição dos membros da  Diretoria para os próximos três anos,
e fixação de seus honorários.

d) Outros assuntos de interesse da sociedade.
Acham-se a disposição dos senhores acionistas , na sede da sociedade,
os documentos a que se refere o artigo 133 da lei número 6.404/76.
São Sebastião do Paraíso, 13 de Março de 2018.

Geraldo Alvarenga Resende Filho
Diretor Presidente
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LIONS CLUBE
CULTURAL

 GOSTO...
Gosto da natureza
Com sua enorme beleza
Gosto do ser humano
Com suas variadas grandezas
Gosto da passarada
E os acordes de seu canto
Gosto de caminhar por aí
De crer em você, de sedução
Com tudo isso me encanto
Gosto de ouvir uma canção
De sentir as batidas do seu coração
Gosto de rimas e de poesia
E dos contrastes do dia a dia
Gosto de um olhar ardente
Antes da realização de coisas diferentes
Gosto de bichos, de rios e cascatas
E da temperatura amena das matas
Gosto do nascer e do Pôr do Sol
Que toca a pele
Massageia a alma e a todos acalma
Gosto de quem tem consciência
E luta em prol da sobrevivência!

Bernadete Aguiar
Presidente LIONS Clube /Poetisa

Terapias Holísticas

A cromoterapia é o uso da vibração das cores para o equilí-
brio e a harmonização de toda a energia que nos cerca. O uso
freqüente de uma determinada cor, principalmente em roupas,
pode determinar a sua personalidade, ou o que esta sentindo no
exato momento em que escolheu aquela cor. Contudo, não deve-
mos confundir as cores utilizadas por algumas profissões com a
preferência em usar constantemente uma determinada cor.

Segue uma relação de algumas cores e seus aspectos frente à
personalidade.

VERMELHO – demonstra uma pessoa preparada para viver
intensamente a vida. É uma energia que expande, porém quando
usada em excesso, pode desencadear raiva, paixão e sexualidade
desenfreada.

LARANJA – cor que esta ligada ao bem estar físico; estando
relacionada ao equilíbrio. Sempre podemos associar esta tonali-
dade às pessoas consideradas calorosas, alegres e festivas.

AMARELO – é uma cor da razão, cor que esta relacionada
com a mente. A pessoa que constantemente se encontra vestida
de amarelo, irradiam alegria. Podendo esta cor, auxiliar na
criatividade, idealismo e ao intelecto.

AZUL – cor do infinito, das águas profundas e do céu. Rela-
ciona-se ao equilíbrio, calma, amor à família, sensibilidade, har-
monia, ternura e integridade.

VERDE – cor da natureza, sendo relacionada com a energia
do equilíbrio material e espiritual. Desencadeia paz, maturidade e
serenidade. Relaciona-se a calma, firmeza de opinião, apresen-
tando senso critico e lógico.

ROSA – cor que irradia amor e a afeição, esta cor relaciona-
se com a maturidade, ao amor maternal, gentileza, afeição e amor
sem paixão; amor sincero.

BRANCO – trata-se da soma de todas as cores, simbolizan-
do a pureza, inocência e limpeza; também

representa a espiritualidade, frescor e jovialidade.
PRETO – absorve todas as cores, é a cor do mistério, do

ocultismo, contudo são pessoas que “não abrem mão” de suas
vontades, são intolerantes e autoritárias.

Observe que, ao escolher uma roupa no momento de sair
para uma festa ou uma reunião de trabalho, há momentos em
que, uma determinada cor lhe chama mais a atenção que outra;
isto indica que, naquele momento, você esteja precisando da ener-
gia que “aquela cor” irradia.

Profa. Dra. Mirela M. Waldemarin Cabral
Biomédica

Especialista em Terapias Alternativas (Holísticas)
Mestre em Microbiologia

Doutora em Ciências

AS CORES E A
PERSONALIDADE


